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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Fusionará RMV dependencias   
Con la finalidad de reducir los costos de operación del gobierno estatal y ante el 

presupuesto austero que se espera para el próximo año, el Gobernador Rafael Moreno 
Valle anunció una nueva reingeniería a la administración pública estatal para el 2013 que 
incluye la fusión de dependencias. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Mienten, carreteras de cuota sí son rentables 
La privatización de tres autopistas por parte la Secretaría de Administración, a través de 
una adjudicación directa y discrecional, no tiene razón de ser, ya que de 2005 a 2010, 
Carreteras de Cuota Puebla (CCP) tuvo ganancias mayores a 1‘400 millones de pesos, lo 
que significa la mitad de lo que invertirá la empresa Promotora y Operadora de 
Infraestructura (Pinfra, por sus siglas en inglés), quien tendría 30 años para recuperar la 

inversión y de paso obtener cuantiosas ganancias. (Heraldo) 
   

 

 

Combate frontal a la corrupción 
En el primer informe de labores del titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), 
David Villanueva Lomelí, destacó que no dará marcha atrás en la revisión de los recursos 
públicos de forma transparente, ya que esto ha permitido erradicar la corrupción en todos 
los sujetos de revisión, y que la dependencia sea calificada como una de las 10 mejores 

en materia de rendición de cuentas. (Síntesis) 
  

 

 

Diputados maquillan la participación ciudadana 
Tras la presión por parte de organizaciones de la sociedad civil para que las 
comparecencias de los aspirantes al cargo de comisionado de Acceso a la Información 
Pública y Protección de Datos Personales, los diputados locales aprobaron la presencia de 
10 observadores que no podrán hacer ningún comentario. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Fusionarán, otra vez, Finanzas y Administración 

Rafael Moreno Valle reveló que las secretarías de Finanzas y de Administración serán 
fusionadas el próximo año y operarán de la misma forma que en los sexenios 
melquiadista y marinista. Ante la eventual renuncia de Antonio Gali Fayad para buscar la 
alcaldía de Puebla, Cabalán Macari se iría a la Secretaría de Infraestructura para sacar 

adelante los proyectos de obra pública. (Cambio) 
  
 

 

Libres, presos de conciencia de Atla 

Vamos a seguir haciendo la lucha, a trabajar y a perdonar a los contrarios, dijeron José 
Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, defensores del agua en Atla municipio de 
Pahuatlán, al dejar el Centro Regional de Readaptación (Cereso) de Huauchinango, donde 
estuvieron encarcelados desde hace casi tres años. (Milenio digital) 

  
 

 

Demostramos que nos fueron fabricados delitos, dijeron los reos de Atla al salir 
de prisión 

Tras 2 años 10 meses de permanecer injustamente encarcelados en el Centro de 
Readaptación Social de Huauchinango en Puebla, los dos indígenas de Pahuatlán José 
Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz salieron en libertad la noche de este 
miércoles, luego de que la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) concedió su excarcelación inmediata al considerar que el presunto delito de robo 
de vehículo no existió. (La Jornada de Oriente) 

 

 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

En Puebla, el gobierno y no el crimen ataca a los medios: periodistas 
En Puebla, la censura y la autocensura no provienen del crimen organizado sino, por lo 
regular, de presiones gubernamentales, lo que se conjuga con la falta de contrapesos al 
poder y de garantías para la libertad de expresión, coincidieron periodistas participantes 
en el Foro "Periodismo bajo amenaza", celebrado este miércoles en el Tec de Monterrey 
campus Puebla. (e-consulta) 

 

 

 

 

SCJN ordena liberar a dos defensores del agua presos desde 2010 

Este miércoles la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ordenó la inmediata 
liberación de los indígenas José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, de la 
Sierra Norte del estado, quienes en el año 2010 fueron acusados por el presunto robo de 
un automóvil y condenados por el Tribunal Superior de Justicia de Puebla (TSJP) a 6 años 
y 10 meses de cárcel. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tiene Moreno Valle el promedio más alto de homicidios desde Piña 

El documento presentado este martes indica que entre la gestión de Mariano Piña Olaya y 
la de Bartlett Díaz hubo un aumento en las cifras de crímenes, contabilizados por el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), al pasar de 40.9 a 43.8 homicidios 
mensuales. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobierno debe garantizar la libertad de expresión: PGR 

La titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra Periodistas 

de la Procuraduría General de la República (PGR), Laura Angélica Borbolla Moreno, 
aseguró que todos los gobiernos que estén en proceso de madurar, deben garantizar la 
libertad de expresión. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Frena el Senado reforma de Peña Nieto 
Debido a que grupos parlamentarios en el Senado no llegaron a un acuerdo, se frenó la 
reforma de Peña para reestructurar la Administración Pública. (Reforma) 

  
 

 
PRD lleva a un „impasse‟ firma del acuerdo 
El PRD condicionó la firma del Pacto por México que impulsa el presidente electo Enrique 

Peña Nieto con las principales fuerzas políticas del país hasta después del 1 de diciembre, 
"a fin de concretar un documento más detallado sobre los compromisos que asumirían 
todos los partidos". (El Universal) 

 
 

 

 
Revienta el PRD Pacto por México  
El Pacto por México, que impulsaban el PRI y el equipo de transición del presidente 

electo, Enrique Peña Nieto, duró apenas una hora con siete minutos, luego de que el ala 
más dura del PRD reventó el acuerdo negociado durante los últimos dos meses entre los 
líderes de esos partidos y el PAN. (Milenio digital)  

  
 

 

Banorte: la compra de Afore Bancomer, paso mexicanizador 
La compra de la administradora de fondos para el retiro (Afore) del español BBVA 
Bancomer por parte de Banorte y el Seguro Social constituye la primera ocasión desde la 

crisis de 1995 en que una parte del sistema de pagos del país regresa al control 
mayoritario de mexicanos, aseguró Alejandro Valenzuela, director general del Grupo 
Financiero Banort. (La Jornada) 

  
 

 

Listos los preparativos para toma de EPN 
Pese a que ya hubo un acuerdo en el formato en la Cámara Baja, los planes para la 
ceremonia del cambio de poder anticipan posibles muestras de inconformidad y un vasto 

operativo de seguridad. (El Economista Digital) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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División en el PRD frustra firma del Pacto por México 
El equipo de transición gubernamental del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, canceló 
la invitación al evento denominado Pacto por México, programado para celebrarse hoy en 

la ciudad de Querétaro. (Crónica Digital) 
  
 

 

El PRD frustra firma de pacto; pesan más diferencias internas 
Las diferencias internas entre los perredistas obligaron a PRI y PAN a cancelar la firma del 
Pacto por México, programada para hoy en Querétaro. Ahora trabajan para que sea 
concretada este domingo o la próxima semana en Palacio Nacional, ya con Enrique Peña 

Nieto como Presidente de la República. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

HERALDO 

 Pide Rivera Pérez respetar protocolos el 1 de diciembre 
De cara a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de la República, programada para el 

próximo sábado 1 de diciembre, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, confió en que los grupos políticos 
opositores al Partido Revolucionario Institucional se mantengan en orden y respeto a los protocolos, para evitar 

inestabilidad para el país. Aunque Rivera Pérez es panista, señaló que se debe dar un voto de confianza al nuevo 
gobierno federal y además respetar la decisión de las instituciones que respaldaron el proceso electoral del 1 de 
julio pasado, que dieron como vencedor al emanado del PRI. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/pide-rivera-p%C3%A9rez-respetar-

protocolos-el-1-de-diciembre 
 

 
 

SINTESIS 

 Evalúa ERP recortar programas y personal en 2013 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no descarta eliminar programas o reducir personal en 
algunas áreas, pues se prevé que el presupuesto de egresos 2013 sea similar a este año, sin incrementos. Rivera 
Pérez confió en que la federación no castigue al municipio con las participaciones; sin embargo, indicó que el 

presupuesto sólo quedaría en un aproximado de tres mil 217 millones de pesos. Después de reuniones del 

tesorero municipal, José Manuel Janeiro Fernández, con regidores para discutir este tema, el edil no descartó que 
puedan redistribuirse recursos y dar prioridad a temas de seguridad, servicios públicos e infraestructura. 
(Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
  
INTOLERANCIA  

 Confía Rivera en toma de protesta tranquila de EPN 
Dado que el próximo sábado durante la toma de protesta del presidente electo, Enrique Peña Nieto se esperan 
manifestaciones ―violentas‖ a las afueras de las instalaciones de San Lázaro, el presidente municipal, Eduardo 

Rivera confió en que cabrá la prudencia en los representantes de los diversos movimientos en el país para 
mantener el orden y la calma durante este acto. Al respecto, el alcalde poblano aseveró que todos los 
representantes de los diversos grupos y movimientos que han anunciado su presencia en la toma de protesta de 
Peña Nieto tendrán que actuar con responsabilidad y actuar con serenidad. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103248 
 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/pide-rivera-p%C3%A9rez-respetar-protocolos-el-1-de-diciembre
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/pide-rivera-p%C3%A9rez-respetar-protocolos-el-1-de-diciembre
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103248
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Propone Rivera la creación del Consejo Edilicio de la Niñez a nivel nacional 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, propuso la creación del Consejo Edilicio de la Niñez y 

emplear las condiciones para la difusión de los derechos de la infancia, así como el establecimiento de políticas 
públicas en favor de los ciudadanos más jóvenes de las entidades, con la intención de impulsar una red de 
protección hacia este sector de la población. Durante la inauguración de la séptima asamblea de la Red Mexicana 
de Ciudades Amigas de la Niñez –que busca refrendar el compromiso con la infancia del país en los 31 municipios 
que la integran– Rivera Pérez apuntó que esta red mantiene presentes sus directrices. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-rivera-la-creacion-del-consejo-edilicio-de-la-

ninez-a-nivel-nacional_id_17037.html     
 

 
 
MILENIO  

 Invertirán 120 mdp para video vigilancia  
La administración municipal de Puebla prevé que en conjunto con el gobierno del estado se realice una inversión 
de aproximadamente 120 millones de pesos para la instalación de cámaras de video vigilancia en distintos puntos 

de la ciudad, en los que se incluye el Corredor Turístico Los Fuertes-Catedral. El alcalde, Eduardo Rivera Pérez 
comentó que se reunió en días pasados con el secretario de Administración estatal, José Cabalán Macari con quien 
abordó el tema, ―es uno de los proyectos que queremos iniciar a finales de este año y en el próximo, es una 
inversión en materia de seguridad de aproximadamente 120 millones de pesos que podría incrementarse‖. (Jesse 

Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35301151      

 

 
 

E-CONSULTA 

 Encabeza Rivera Asamblea de las Ciudades Amigas de la Niñez 
El presidente municipal de Puebla y Presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Eduardo 

Rivera Pérez acompañado por la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera 
encabezó los trabajos de la Séptima Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez con el objetivo 
de refrendar el compromiso con la infancia del país, de los 31 municipios que la integran, a través de la Firma del 
Acuerdo de Voluntades. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8850 
 

E-CONSULTA 

 Confía Rivera en una toma de protesta presidencial sin sobresaltos 
De cara a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como presidente de la República, el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, confió en que las corrientes políticas opositoras al PRI mantendrán un ambiente de 
cordialidad y respeto a las instituciones. En entrevista, Rivera Pérez señaló que en ocasiones las protestas no 
abonan a la democracia, ni al desarrollo del país, por lo que consideró que es preciso que los grupos políticos 
inconformes con Peña Nieto respeten ahora la determinación de las autoridades electorales. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8851 
 
 

E-CONSULTA 

 Analizan recorte de personal en el Ayuntamiento para 2013 

Ante la elaboración del Proyecto de Presupuesto de Egresos, el presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera 
Pérez, no descartó que pudiera haber recorte de personal para el último año de administración, aunque indicó que 
estará sujeto a los recursos que otorgue la federación. El edil capitalino reiteró que desde el inicio de la 
administración hubo un reajuste de la nómina, tomando en consideración las funciones y salarios 

correspondientes, a fin de generar eficiencia en el manejo del capítulo mil, correspondiente al pago de sueldos. 
(Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8852 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-rivera-la-creacion-del-consejo-edilicio-de-la-ninez-a-nivel-nacional_id_17037.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propone-rivera-la-creacion-del-consejo-edilicio-de-la-ninez-a-nivel-nacional_id_17037.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e35301151
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8850
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8851
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8852
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PERIODICO DIGITAL 

 Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez celebra asamblea en Puebla 
El Ayuntamiento de Puebla reiteró su compromiso de apoyar a la niñez poblana mediante un acuerdo de 

voluntades entre los más de 27 municipios de 12 estados que integran la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la 
Niñez, aseveró el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, quien agregó que las autoridades deben trabajar 
por el desarrollo de los derechos de los niños. Lo anterior lo enfatizó el edil en el marco de la Séptima Asamblea 

de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, en donde los gobiernos municipales del país se comprometen 
al cumplimiento de lo establecido en la Convención sobre los Derechos de los Niños y desarrollar programas a 
favor de los infantes y adolescentes. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Puebla fue sede de la VII Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez 
El Presidente Municipal de Puebla y Presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Eduardo 
Rivera Pérez acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera 

encabezó los trabajos de la Séptima Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez con el objetivo 
de refrendar el compromiso con la infancia del país, de los 31 municipios que la integran, a través de la Firma del 

Acuerdo de Voluntades. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33494:puebla-sede-de-la-
asamblea-de-la-red-mexicana-de-ciudades-amigas-de-la-ni%C3%B1ez&Itemid=125 
 

 

 
 
NG PUEBLA  

 Encabeza ERP Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez 
El Presidente Municipal de Puebla y Presidente de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, Eduardo 
Rivera Pérez acompañado por la Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera 
encabezó los trabajos de la Séptima Asamblea de la Red Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez con el objetivo 

de refrendar el compromiso con la infancia del país, de los 31 municipios que la integran, a través de la Firma del 
Acuerdo de Voluntades.  (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44501encabeza-erp-asamblea-de-la-red-mexicana-de-ciudades-amigas-de-la-
ni%C3%B1ez#.ULdexOSZSVM 
 
NG PUEBLA  

 Sanciones a grafiteros deben ser penales: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, avaló el aplicar sanciones más severas a las personas que 
por cualquier medio ocasionen daño al patrimonio e infraestructura de la capital poblana, incluso consideró 
necesario que las multas sean de orden penal y no sólo administrativo. En este sentido, el edil poblano hizo un 

llamado a los diputados locales para que analicen la iniciativa presentada por el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle que va dirigida a una nueva normatividad en este tema, "eso hay que sancionarlo de manera más 
tajante", refirió. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44499sanciones-grafiteros-deben-ser-penales-rivera#.ULdeeuSZSVM‘ 
 

NG PUEBLA  

 Prevé Rivera recorte de personal y en programas 

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, no descartó que pudieran existir recortes de personal y de programas 
dentro del la Ley de Egresos de 2013, la cual dijo que estará enfocada principalmente en los rubros de seguridad, 
servicios públicos e infraestructura vial. En este contexto, el presidente municipal explicó que esta se determinará 

http://periodicodigital.com.mx/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33494:puebla-sede-de-la-asamblea-de-la-red-mexicana-de-ciudades-amigas-de-la-ni%C3%B1ez&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33494:puebla-sede-de-la-asamblea-de-la-red-mexicana-de-ciudades-amigas-de-la-ni%C3%B1ez&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/41869priistas-se-oponen-al-alza-al-predial-edil-lo-niega%23.UIkcyG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/41869priistas-se-oponen-al-alza-al-predial-edil-lo-niega%23.UIkcyG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44499sanciones-grafiteros-deben-ser-penales-rivera%23.ULdeeuSZSVM’
http://www.pueblaonline.com.mx/
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en cuanto los diputados locales aprueben la Ley de Ingresos, posteriormente tendrán cinco días hábiles para 
analizar el ejercicio fiscal para el próximo año.. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/44512prev%C3%A9-rivera-recorte-de-personal-y-en-
programas#.ULdfbuSZSVM 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
HERALDO 

 Descartan que metrobús afecte edificios de la Rivera Anaya 
Protección Civil del municipio de Puebla descartó que las obras del metrobús ocasionen un riesgo para los 
habitantes de la colonia Rivera Anaya, quienes denuncian perjuicios ocasionados por los trabajos de la 
constructora Cemex. En entrevista, el director de la Unidad de Protección Civil, Gustavo Ariza Salvatori, señaló 
que durante las últimas semanas tuvo acercamiento con los vecinos inconformes, para que se realizara una 
revisión ocular de los fallos. No obstante, de la inspección se determinó que los daños en los inmuebles podrían 
ser ocasionados por sismos o por el desgaste de los edificios; por lo que sería preciso que se hiciera un trabajo 

pericial enfocado a ingeniería civil. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/ciudad/descartan-que-metrob%C3%BAs-afecte-edificios-de-la-
rivera-anaya 
 

 
 

SINTESIS 

 Cuadruplica Sedif desayunadores escolares en Puebla 
La instalación de desayunadores escolares en el estado de Puebla se cuadruplicó en seis meses de la actual 

administración, en comparación con los creados en todo el sexenio de Mario Marín. De mayo a noviembre, fueron 
dignificados 412 desayunadores y abiertos otros 52, contra 200 instalados en los tres primeros años del 
marinismo. En gira de trabajo por el municipio de Coyomeapan, la presidenta del DIF estatal, Martha Erika 
Alonso, informó que la inversión para acondicionar y abrir estos desayunadores ascendió a 11.5 millones de pesos 
y que se atiende a 61 mil 300 niños y jóvenes de 10 municipios marginados de la entidad. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Comprometen ayuntamientos apoyo a la Niñez 
Como parte del acuerdo de voluntades, los gobiernos de 31 municipios del país, incluido Puebla, se 
comprometieron a incrementar sus presupuestos para la infancia. Durante la Séptima Asamblea de la Red 
Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, para integrar a cuatro municipios a esta organización, se firmó el 
acuerdo de voluntades, con el que los ayuntamientos se comprometieron a promover la participación infantil, 

educación de calidad, protección contra el maltrato, fortalecimiento familiar y comunitario, entre otras cuestiones. 
Los anfitriones de este evento fueron la presidenta del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz Pérez, y el presidente 
municipal, Eduardo Rivera Pérez. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Encabeza Puebla Asamblea para Protección de los Derechos de los Niños 

La salud, educación, alimentación y leyes a discapacitados, son los derechos más pisoteados de los niños en el 
país. Este fue el planteamiento hecho por la Séptima Asamblea de la Red Nacional de Ciudades Amigas de la 
Niñez encabezada por el presidente municipal, Eduardo Rivera, la presidenta del DIF Municipal, Liliana Ortiz así 
como alcaldes del país y del estado que se reunieron en Puebla. En su discurso la presidenta del DIF Municipal, 
Liliana Ortiz de Rivera destacó que el propósito de esta asamblea es proteger los derechos fundamentales de la 
niñez para dar una calidad de vida óptima a los niños. (Alejandro Camacho) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44512prev%C3%A9-rivera-recorte-de-personal-y-en-programas#.ULdfbuSZSVM
http://www.ngpuebla.com/puebla/44512prev%C3%A9-rivera-recorte-de-personal-y-en-programas#.ULdfbuSZSVM
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/ciudad/descartan-que-metrob%C3%BAs-afecte-edificios-de-la-rivera-anaya
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/ciudad/descartan-que-metrob%C3%BAs-afecte-edificios-de-la-rivera-anaya
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103249 
INTOLERANCIA  

 Conflicto entre sindicato y ayuntamiento de Puebla 
Será hasta el 2013 cuando el conflicto laboral entre el Ayuntamiento de Puebla y el sindicato de empleados de 
este organismo llegue a una solución final, conflicto que se ha venido alargando por la negociación de un 
incremento salarial, la entrega de bases y problemas legales sobre el emplazamiento a huelga. Y es que el 
principal obstáculo que ha frenado el dar por terminada la negociación de la revisión contractual de este año, es 
que el líder sindical, Israel Pacheco Velázquez quiere a fuerza 200 nuevas plazas para empleados lo cual 

representaría un impacto económico al ayuntamiento de por lo menos un 25 por ciento más en prestaciones. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103241 
 

 
 
E-CONSULTA 

 No hay riesgo en Rivera Anaya por obras del Metrobús: Protección Civil 
La Unidad de Protección Civil del municipio descartó que las obras del Metrobus impliquen un riesgo para  los 
habitantes de la colonia Rivera Anaya, debido a que los desperfectos que se han detectado en inmuebles no 
representan un problema de  gravedad, al menos hasta el momento. Así lo dio a conocer Gustavo Ariza Salvatori, 
director del área municipal, quien explicó que desde hace un mes se reunió con los inconformes, con la finalidad 
de supervisar las condiciones de la obra urbana para establecer la primera ruta del transporte articulado, de la 

cual se determinó que no hay implicaciones de riesgo. (Jorge Pérez Soto) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8836 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Desayunadores del SEDIF benefician a más de 61 mil alumnos, cuatro veces más de lo previsto 

La presidenta del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF), Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, cerró la tarde de este miércoles en el municipio de Coyomeapan el programa de desayunadores que 
inició en el mes de mayo con 412 reequipamientos y 52 aperturas a través del programa de dignificación y 
reequipamiento de desayunadores, con una inversión superior a los 11 millones de pesos. Con esto se beneficiará 
a más de 61 mil alumnos de preescolar a bachillerato de las zonas más marginadas del estado. La titular de la 
dependencia comentó el esfuerzo con el que se ha trabajado para romper dicha meta en tan solo seis meses. 

(Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
RETO DIARIO 

 PCM considera necesario peritaje en casas dañadas por Metrobús  
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, consideró necesario un peritaje en las viviendas de 
la colonia Rivera Anaya, cuyos habitantes aseguraron que las estructuras se han dañado debido a la construcción 
de la infraestructura para el Metrobús. En entrevista telefónica, el director de PC, mencionó que en este momento 
no se puede determinar si los daños en los hogares se deben a este proyecto del gobierno del estado, sin 

embargo, indicó que es necesario que Obras Públicas del municipio realice un peritaje para determinar el grado de 
las grietas. (Dulce Gómez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-considera-necesario-
peritaje-en-casas-danadas-por-Metrobus-&id=38779 
 
RETO DIARIO 

 Sólo 20 por ciento de ciclovías estará listo para Tianguis Turístico 2013 
Sólo el 20 por ciento de las ciclovías estará concluido antes del Tianguis Turístico de 2013, próximo a realizarse 
en el mes de marzo, aseguró el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103249
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103241
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8836
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-considera-necesario-peritaje-en-casas-danadas-por-Metrobus-&id=38779
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PCM-considera-necesario-peritaje-en-casas-danadas-por-Metrobus-&id=38779
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Gutiérrez. El funcionario municipal, adelantó que 40 vialidades funcionarán como ciclovías, entre las que destacan 
la Avenida Juárez y la Reforma, sin embargo, sólo el 20 por ciento estará terminado antes del mes de marzo. En 
el mismo sentido, Velázquez Gutiérrez, manifestó que el funcionamiento de las 40 ciclovías es un proyecto que 
dependerá de una primera prueba que consistirá en conocer qué tan atractivas son para su implementación en 
otras vialidades. (Dulce Gómez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-20-por-ciento-de-
ciclovias-estara-listo-para-Tianguis-Turistico-2013&id=38758 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Firman convenio en Box y Lucha Puebla y Tlaxcala 
Con el objetivo de dar certeza, transparencia y seguridad a quienes practican de manera profesional el box y 
lucha libre, este día a las Comisiones de Box y Lucha Libre del Municipio de Puebla y su homóloga de Tlaxcala 

firmaron un convenio para regular el proceso para la expedición de licencias de luchadores y boxeadores 
profesionales, lo que beneficia a los deportistas que acrediten los exámenes respectivos, aunado a la creación de 
una base de datos que permita mantener el contacto entre ambas comisiones. La regidora Patricia Thomé 
Andrade, presidenta de la Comisión de Box y Lucha Libre del Municipio de Puebla, aseguró que se está haciendo 
historia en el Municipio por la firma de colaboración entre el Ayuntamiento de Puebla y Tlaxcala y beneficiar a los 
deportistas con la realización de 2 exámenes al año para obtener la licencia como boxeador o luchador 
profesional. (Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/44503firman-convenio-en-box-y-lucha-puebla-y-tlaxcala#.ULdfK-SZSVM 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Tendrían que expropiar predios para ampliar distribuidor 475 
El gobierno del estado debe expropias algunos bienes en la zona de La Noria para tener mayores posibilidades de 
construir un distribuidor vial más grande, sugirió María del Carmen Zepeda Hernández, presidenta del Colegio de 
Arquitectos. En entrevista se pronunció a favor de la propuesta del secretario Antonio Gali Fayad de demoler el 
Puente 475 porque ya no es funcional y porque consideró que hacerle algunos ajustes ahorita provocará que al 
corto plazo se tengan que hacer más cambios y eso representará solo más inversiones. (Iván Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787819.htm  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Piden suspender restricción de estacionamiento en calles del centro histórico 
La restricción paulatina del estacionamiento en extrema izquierda en diversas vialidades del centro histórico, ha 
comenzado a inconformar a trabajadores y comerciantes por la falta de espacios para dejar sus vehículos. Se 
quejan porque ahora tienen que gastar 900 pesos mensuales en el pago de estacionamiento público, porque 
ahora tienen que dejar sus vehículos en la periferia donde sus unidades son objeto de robo y también por el 

reducido número de estacionamientos públicos. Lo anterior, luego de que en los últimos meses en vialidades, ya 
no se permita el aparcamiento de vehículos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103237 

 

 
 
CAMBIO  

 Trabajos del 5 de Mayo concluirán en diciembre 
A finales de diciembre quedarán concluidos los trabajos de rehabilitación con concreto hidráulico del bulevar 5 de 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-20-por-ciento-de-ciclovias-estara-listo-para-Tianguis-Turistico-2013&id=38758
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Solo-20-por-ciento-de-ciclovias-estara-listo-para-Tianguis-Turistico-2013&id=38758
http://www.ngpuebla.com/puebla/44503firman-convenio-en-box-y-lucha-puebla-y-tlaxcala%23.ULdfK-SZSVM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787819.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103237


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Noviembre de 2012 

 
 

 9 

Mayo, toda vez que ya dieron inicio las intervenciones en el tramo de la 43 Poniente hacia el bulevar Valsequillo, 
indicó Antonio Gali Fayad. ―Prácticamente estamos trabajando con el Ayuntamiento a marchas forzadas para 
agilizar las obras, pues recordemos que nuestro compromiso fue concluir el proyecto antes de que finalice este 
año‖, aseguró. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-elv-trabajos-del-5-de-mayo-

concluir-n-en-diciembre.php 
 
CAMBIO  

 Colegio de Arquitectos apoya demoler el 475 

El Colegio de Arquitectos propuso a la Secretaría de Infraestructura expropiar algunos inmuebles aledaños al 
puente 475 para ampliar la infraestructura actual y con ello darle solución al conflicto vehicular de la zona. La 
presidenta del organismo, María del Carmen Zepeda Hernández, expuso que están a favor de las propuestas del 
titular de la SI, Antonio Gali Fayad, en el sentido de demoler la obra ejecutada en el trienio de Enrique Doger 
Guerrero, pues de no tomarse una solución a la brevedad, será complicado resolver el problema en un futuro. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-colegio-de-arquitectos-
apoya-demoler-el-475.php 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno nos amenaza por protestar, denuncian vecinos de la Rivera Anaya 

Los vecinos de la Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya que la noche del pasado martes impidieron las obras 
del Metrobús en esa zona de la ciudad de Puebla, debido a las graves afectaciones que la construcción ha causado 

a sus viviendas, denunciaron ayer que recibieron amenazas de personal de la Secretaría General de Gobierno 
(SGG) y de la Secretaría de Infraestructura (SI). Algunos de los moradores de ese complejo de edificios 
decidieron continuar en las primeras horas de ayer la protesta iniciada la víspera. Al filo de las 10 de la mañana 
arribaron al sitio empleados de la dependencia responsable de la política interior en la entidad. (Martín 
Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-nos-amenaza-por-protestar-denuncian-
vecinos-de-la-rivera-anaya_id_17032.html  
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Urgen más estacionamientos en el Centro Histórico 
Con la prohibición de estacionamiento en calles del Centro Histórico, la necesidad de aparcamientos incrementa, 
por lo que trabajadores y comerciantes del primer cuadro de la ciudad denunciaron falta de espacios para dejar 

sus vehículos. De acuerdo con los quejosos,  ahora tienen que gastar hasta 900 pesos mensuales si dejan sus 
vehículos  en estacionamientos públicos, ya que de no ser así tienen la alternativa de dejar sus vehículos  en la 
periferia del Centro Histórico, lugar donde -según los denunciantes- son objeto de robo. Por lo anterior, los 
entrevistados propusieron a las autoridades  dar alternativas de solución a sus demandas. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Concluyo la evaluación de confianza de 12 mil 150 elementos de seguridad pública en Puebla. 
 El próximo fin de semana ya se están preparando algunas organizaciones entre ellas el yo soy 132 para 

movilizarse va a ver 2 marchas una en el gallito y otra en el parque Juárez a la 10 de la mañana. 
 Van a cambiar por completo los carriles de circulación en un replanteamiento vial del distribuidor vial 475 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-elv-trabajos-del-5-de-mayo-concluir-n-en-diciembre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-elv-trabajos-del-5-de-mayo-concluir-n-en-diciembre.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-colegio-de-arquitectos-apoya-demoler-el-475.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-colegio-de-arquitectos-apoya-demoler-el-475.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-nos-amenaza-por-protestar-denuncian-vecinos-de-la-rivera-anaya_id_17032.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-gobierno-nos-amenaza-por-protestar-denuncian-vecinos-de-la-rivera-anaya_id_17032.html
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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entre el gobierno del estado y el ayuntamiento. 
 Comerciantes del centro histórico demandan espacio para estacionamiento una vez que se ha tomando la 

determinación  de prohibir el estacionamiento donde están los fantasmas o postes peatonales. 
 a maratón de Puebla confirma su matricula de 35 mil participantes que ya se han logrado. 
 La PGR confirma que fueron 17 toneladas de material apócrifo los que aseguro en la cuchilla este lunes. 

 Vecinos reclaman  daños por metro bus en la Rivera Anaya donde la secretaria de infraestructura inicio 
diálogos y aplicar el seguro. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La PGR desmantela 32 laboratorios de piratería tras el operativo emprendido en La Cuchilla, 17 toneladas de 

material apócrifo, son toneladas he.   
 El gobernador inaugura la primera etapa de modernización y ampliación del camino Tlacotepec de Porfirio 

Díaz a Zacatepec de Bravo, además entregó espacios educativos para el bachillerato general Fray Pedro De 

Gante en Coxcatlán.  
 Una mala noticia para los trabajadores del Ayuntamiento, el alcalde de Puebla, abrió la posibilidad de un 

recorte de personal en el ayuntamiento, la Comuna esta sujeta a los recursos que otorga la federación.  
 Y otra vez el temor, que es esto el miedo que tiene ERP de que un gobierno priista, no lo trate también 

como un gobierno panista como el de Calderón, estamos lucidos, si el criterio es a los de mi partido les doy 
más lana y a los otros no, estamos fregados, con el criterio de yo pongo a mis cuates en donde yo quiero y 

yo acepto que me den el hueso en donde les de la gana, no funciona y les juro que no es personal, estar 
criticando a éste o aquel, una nación, una empresa no puede funcionar así. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Inversión conjunta entre ayuntamiento y gobierno del estado por 120 mdp para fortalecer el sistema de 
seguridad pública e instalar un sistema de video cámaras inteligente, para el corredor turístico Los Fuertes 
Catedral, esto es lo que anunció el presidente municipal ERP. 

 Los alcaldes de Puebla, Atlixco, Pachuca, Apizaco y los sistemas municipales DIF, realizaron las firmas de 
acuerdos de voluntades para garantizar el pleno ejercicio de los derechos de los niños y las niñas, esto fua  

 Con 402 desayunadotes escolares dignificados y 50 nuevos en 6 meses el SEDIF cuadriplico su meta de 

desayunadores.  

 Voto de confianza al trabajo del auditor del Órgano de Fiscalización por su honestidad y por la aprobación 
que ha hecho de las cuantas y los recursos públicos, esto es lo que dice el presidente municipal ERP.  

 En la Rivera Anaya sigue la oposición a la construcción de las obras del Metrobús, por lo menos dicen 
déjenos dormir, ya que de día y de noche están trabajando y no se puede con tanta maquina y 
movimiento, hay un empeño del gobernador de que todo se haga rápido y entonces eso obliga a trabajar 
de día y de noche, imagínese que esa obra esta a dos metros de la ventana de su recamara, pues no se 
puede dormir, esta la grúa, los camiones, trabajadores allí tiene en la ventana a todos los trabajadores, 

eso no es vida y ya se inconformaron un poco sobre esta situación.  
 Sobre la información el gobierno dejó de apoyar a la industria de la tecnología de la información eso es lo 

que se queja la Canacintra, vamos a ver que nos expliquen que es lo que les esta faltando.  
 En cuanto a las comparecencias del Ayuntamiento de Puebla para la Ley de Ingresos, quiere el Congreso 

que vayan los señores del Ayuntamiento, a ver que es lo que le tienen que preguntar los diputados y que 

es lo que tienen que explicar ellos.   
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En la conformación del presupuesto de egresos para el Ayuntamiento de Puebla el Presidente Municipal 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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Eduardo Rivera Pérez no descartó cambios y hasta el recorte de personal, en caso de que se disminuya el 
monto de los recursos que se vayan a ejercer durante el 2013. 

 Tras la serie de manifestaciones  de  vecinos de la  Unidad Habitacional Manuel Rivera Anaya en contra de 
la construcción del metrobús por supuestas afectaciones a sus viviendas, le director de Protección Civil del 
Municipio Gustavo Ariza señalo que la dependencia que encabeza no efectuara un dictamen de la obra en 

tanto no se lleve a cabo un peritaje por parte de a Secretaria de Obras Publicas  
 Luego de una reunión del gabinete de seguridad, el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del Estado 

acordaron la colocación de 250 videocámaras en puntos estratégicos del municipio de la ciudad  y la zona 
conurbada para efectuar un cerco en contra de la delincuencia, así lo informó  el Subsecretario de 
Gobernación, Mario Rincón. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se pide mayor seguridad en la zona del Paseo Bravo y faltan rondines de policía para evitar algún asalto a 
los peatones. 

 Artistas extranjeros continúan entreteniendo a los poblanos durante la edición del Festival Internacional 
Héctor Azar, ya que en Puebla nunca se había presentado en cuanto a teatro no referimos algo tan 
atractivo como esto. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Los piojos se vuelven una plaga en las escuelas de la capital poblana. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ordena SCJN libertad inmediata a "presos de conciencia" en Puebla  
La Suprema Corte de Justicia de la Nación, ordenó la inmediata liberación de los "presos de conciencia", los 

indígenas de Pahuatlán, Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, detenidos hace 3 años acusados de robo 
de vehículo y que en realidad se debió a una falsa acusación de caciques que controlan el agua de la región, sin 
embargo los acusados ya habían recibido sentencia cercana a los 7 años de prisión. Este día en la ciudad de 
México, la Primera Sala de la Corte, con cuatro votos a favor y uno en contra, determinó que hubo insuficiencia 
probatoria para acreditar la responsabilidad de los inculpados. (Joel Arcega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787920.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Observadores participarán en comparecencias a comisionado de la CAIP 
Un total de 10 observadores de organizaciones no gubernamentales y universidades participarán en las 
comparecencias para elegir al sustituto de Samuel Rangel Rodríguez en la Comisión para el Acceso a la 
Información Pública (CAIP) por acuerdo de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, y de la Comisión de 

Transparencia y Acceso a la Información del Congreso del Estado. Edgar Salomón Escorza, líder del Congreso 

Local, y Josefina Buxadé Castelán, presidenta de la Comisión, anunciaron hace unos minutos que a partir de este 
jueves se podrán inscribir académicos y expertos que estén interesados en observar el procedimiento. (Efraín 
Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787882.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 En 2012 el OFS triplicó procedimientos contra sujetos obligados: Villanueva  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787920.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787882.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Durante el último año el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), hoy Auditoría Superior del Estado (ASE) triplicó 
el número de procedimientos de determinación de responsabilidades en contra de los sujetos de revisión con el fin 
de abatir la corrupción, destacó en su primer informe, David Villanueva Lomelí, auditor mayor. Estrenando fuero, 
con el organismo convertido en ASE y ante el inicio de su primer periodo por siete años -con la posibilidad de 
ratificarse cuando finalice dicho plazo-, Villanueva Lomelí afirmó que durante 2010 se logró la fiscalización de 

manera directa a los 217 municipios de la entidad. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787838.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura RMV vía Tlacotepec de Porfirio Díaz-Zacatepec de Bravo   

El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró aquí, junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 
la primera etapa de la modernización y ampliación del camino Tlacotepec de Porfirio Díaz - Zacatepec de Bravo, 
que se realizó con una inversión de 16 millones 930 mil pesos en una extensión de tres kilómetros. Moreno Valle 
invitó a los presidentes municipales de la entidad a multiplicar el alcance de sus recursos mediante la suma de 
esfuerzos con los gobiernos federal y estatal. Gali Fayad resaltó la importancia de impulsar el desarrollo de 
infraestructura vial en las comunidades indígenas. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787988.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aún no reubican a artesanos de zona arqueológica en San Pedro 
A menos de un mes de que concluya el año, el Ayuntamiento no ha concretado la reubicación de los artesanos 
que operan en las inmediaciones de la zona arqueológica de Cholula, pese a que era un requisito indispensable 

para obtener la declaratoria de Pueblo Mágico. El único avance mostrado en la materia es que la escalinata de la 
Gran Pirámide que dirige al Santuario de la Virgen de los Remedios, actualmente luce sin ambulantes, pues las 
personas que operaban en este sitio aseguran que las autoridades municipales han mostrado disposición para 
reubicarlos. (Norma Marcial, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787938.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Llama Congreso a comparecer a funcionarios municipales 
Funcionarios del Ayuntamiento de Puebla y otros municipios serán llamados a comparecer ante los diputados que 
integran la Comisión de Hacienda del Congreso local, para que disipen dudas en sus leyes de ingresos 2013, 

sobre todo en el renglón de impuestos. Esto fue informado por el diputado priísta, Lauro Sánchez López, 
presidente de la citada Comisión de Hacienda y Patrimonio Municipal, quien agregó que a la hora de revisar los 
documentos surgieron varios inconvenientes que necesitan ser aclarados por los mismos Ayuntamientos. (Andrés 
Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/llama-congreso-comparecer-funcionarios-
municipales 
 

 
 

SINTESIS 

 Acerca SS instrumentos para llevar una vida sana 
Con el firme objetivo de concientizar a la población sobre los riesgos que existen por el consumo de drogas y 
apoyar la labor de los consejos estatales Contra las Adicciones, la Secretaría de Salud Federal eligió al Estado de 

Puebla para presentar la obra teatral ?Después de las Doce?. La obra busca concientizar  y sensibilizar a la 
población adolescente, padres de familia y maestros sobre el riesgo de consumir drogas y bebidas alcohólicas, dio 
a conocer Jorge Aguilar Chedraui. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inaugura RMV vía Tlacotepec-Zacatepec 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró, junto con el secretario de Infraestructura, Antonio 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787838.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787988.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2787938.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/llama-congreso-comparecer-funcionarios-municipales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/pol%C3%ADtica/llama-congreso-comparecer-funcionarios-municipales
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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Gali Fayad, la primera etapa de la modernización y ampliación del camino Tlacotepec de Porfirio Díaz-Zacatepec 
de Bravo, que se realizó con una inversión de 16 millones 930 mil pesos en una extensión de tres kilómetros. 
Moreno Valle invitó a los presidentes municipales de la entidad a multiplicar el alcance de sus recursos mediante 
la suma de esfuerzos con los gobiernos federal y estatal. Gali Fayad resaltó la importancia de impulsar el 
desarrollo de infraestructura vial en las comunidades indígenas. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Descarta Melquiades Morales participar en proceso electoral 2013 

Tras informar que no le interesa participar en el proceso local de 2013, el exgobernador del estado, Melquiades 
Morales Flores, avaló a la nueva dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) encabezada por 
Pablo Fernández del Campo. Entrevistado en el marco del primer informe de labores del auditor general del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, también defendió la presidencia que encabezó 
su hijo, Fernando Morales Martínez, enfatizando que no fue sumiso ni siguió la línea del gobierno estatal. 

(Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Rinde Lomeli primer informe 
En el primer informe de labores del titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí, 
destacó que no dará marcha atrás en la revisión de los recursos públicos de forma transparente, ya que esto ha 
permitido erradicar la corrupción en todos los sujetos de revisión, y que la dependencia sea calificada como una 

de las 10 mejores en materia de rendición de cuentas. 'Alcanzamos los objetivos planteados, en el futuro vendrán 
nuevos retos y trabajaremos incansablemente para ser reconocidos  a nivel nacional en ámbito de fiscalización', 
apuntó. (Elizabeth Cervantes)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Puebla avanza en materia de fiscalización 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dio a conocer que la entidad ha avanzado en la rendición de 
cuentas y, hoy más que nunca, el ejecutivo local se ha mostrado respetuoso las labores que lleva a cabo el OFS. 

A la par, indicó que las fuerzas políticas han avalado el trabajo de Villanueva y esa es la prueba más confiable de 
que las cosas se están haciendo bien: ―hemos visto cómo se ha avanzado en la capacitación de los servidores 
públicos, empezando por los de casa‖. Moreno Valle informó que en el servicio público los días son muy largo y los 
años son muy cortos. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Debaten sobre la libertad de expresión en Puebla 

En un ejercicio inusual, periodistas, rectores, académicos y defensores de la libertad de expresión discutieron 
sobre los riesgos del ejercicio periodístico durante el foro ―Periodismo bajo Amenaza‖, celebrado en el Tec de 
Monterrey. Los ponentes coincidieron en la difícil coyuntura para el ejercicio periodístico en Puebla y los desafíos 
de la práctica del periodismo con la inercia del Estado para controlar los medios de comunicación. El saldo del 
debate y las ponencias no irritó a nadie. Por el contrario, el debate pospuesto animó a los asistentes —durante los 
recesos— a discutir los avatares del ejercicio periodístico en el estado. Viejos conocidos se saludaron. (Mario 

Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103276 

 
INTOLERANCIA  

 “Cero tolerancia contra malos funcionarios” 

En un ejercicio inusual, periodistas, rectores, académicos y defensores de la libertad de expresión discutieron 
sobre los riesgos del ejercicio periodístico durante el foro ―Periodismo bajo Amenaza‖, celebrado en el Tec de 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103276
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Monterrey. Los ponentes coincidieron en la difícil coyuntura para el ejercicio periodístico en Puebla y los desafíos 
de la práctica del periodismo con la inercia del Estado para controlar los medios de comunicación. El saldo del 
debate y las ponencias no irritó a nadie. Por el contrario, el debate pospuesto animó a los asistentes —durante los 
recesos— a discutir los avatares del ejercicio periodístico en el estado. Viejos conocidos se saludaron. (Mario 
Martell) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103276 

 
INTOLERANCIA  

 Cierran filas exdiputados de la 57 con Del Campo 

Mientras el auditor superior, David Villanueva Lomelí, afirmó que se mantiene ―cero tolerancia‖ contra los malos 

manejos de los funcionarios públicos; el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso, Mario Riestra Piña, 
advirtió que 10 sujetos de revisión entre los que se encuentran el expresidente municipal de Texmelucan, así 
como el extitular de SOAPAP, Eduardo Macip Zúñiga, se están amparados en contra de la revisión de sus cuentas 
públicas. Al rendir su primer y último informe como auditor del Órgano Superior de Fiscalización, David Villanueva 
Lomelí advirtió que habrá ―cero tolerancia‖ en la revisión de las cuentas públicas de los sujetos de revisión, e 
indicó que hay un incremento en la eficiencia del Órgano Superior de Fiscalización. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103271 

 
INTOLERANCIA  

 MMF no se ve como candidato en el 2013 
El exgobernador Melquiades Morales Flores anunció que ahora que tiene tiempo escribirá sus memorias, y pide 
que no lo incluyan en la lista de posibles candidatos, ya que él considera que es el tiempo de dejar que pasen los 

nuevos políticos, pero mantendrá su apoyo al Revolucionario Institucional. En entrevista al asistir al informe de 
labores de su yerno, David Villanueva Lomelí, al frente del Órgano de Fiscalización el exsenador de la República 
dijo que él está consiente de que ha ocupado los más importantes cargos en la administración pública estatal y 
por lo tanto es el momento de retirarse y dejar el paso a la gente nueva. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103273 

 
INTOLERANCIA  

 Niega presiones y malos resultados por adelantar su salida de UPAEP 
El rector de la UPAEP, Alfredo Miranda López, negó que su salida adelantada del cargo, sea por presiones o por 
malos resultados en su administración y contrario a ello, reveló que hay más aciertos que errores en su gestión 
de casi 8 años al frente de la institución. Ante eso, reveló que vienen meses de muchísimo trabajo, porque quiere 

preparar una entrega ordenada y dejar las cosas bien puestas para que la universidad mantenga el ritmo de 
crecimiento de los últimos años. Reveló que aunque no hay tiempos límites para el nombramiento de quien será 

su sucesor, dijo que la responsabilidad está en manos de los integrantes de la junta de gobierno. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103239 
 

 
 

CAMBIO  

 Ser panista no es limitante para ser magistrado: Salomón 

El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso, Edgar Salomón Escorza, aseguró que 
la militancia panista de Roberto Grajales Espina no es un impedimento para que participe en la terna para 
sustituir al magistrado Álvaro López Rubí, pues dijo que todos los magistrados están ligados a algún partido 
político. Ayer, el mandatario estatal envió al Legislativo la segunda terna para la renovación de los magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia, en donde resalta el perfil del delegado de la SCT y también consejero estatal del 
PAN. (Luz Elena Sánchez) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-luz-ser-panista-no-es-limitante-

para-ser-magistrado-salom-n.php 
 
CAMBIO  

 Aún sin definir impuestos en zona de Audi: Lauro Sánchez 
Aunque aún están por definirse los impuestos que se aprobaran para la zona de San José Chiapa ante la llegada 
de Audi, el presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, Lauro Sánchez, afirmó que analizarán la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103276
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103271
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103273
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=103239
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-luz-ser-panista-no-es-limitante-para-ser-magistrado-salom-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-luz-ser-panista-no-es-limitante-para-ser-magistrado-salom-n.php
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posibilidad de que las tarifas sean similares a la región industrial de Puebla, Coronango y Cuautlancingo. Tras la 
sesión de esta comisión, el legislador priista detalló que analizan las cargas tributarias que deberán aplicarse en la 
zona, pues con la llegada de la firma automotriz se instalarán también empresas de giros que actualmente no 
operan en la región. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-a-n-sin-definir-impuestos-en-

zona-de-audi-lauro-s-nchez.php 

 
CAMBIO  

 El PAN sólo tiene a Franco como candidato: Maldonado 

La dirigencia del PAN ve a Francisco Rodríguez Álvarez como el primer precandidato del partido a la alcaldía de 
Puebla y están a la espera de que el gobernador Rafael Moreno Valle envíe al menos dos propuestas para que los 
militantes puedan definir al abanderado del albiazul, las cuales podrían definirse entre Antonio Gali Fayad, Jorge 
Aguilar y Fernando Manzanilla. En entrevista con CAMBIO, el presidente del Comité Directivo Municipal de Acción 

Nacional, Gerardo Maldonado Balvanera, detalló que el nombre del presidente del CCE ya está en la mesa del CEN 
y de las dirigencias estatal y municipal del partido. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-el-pan-s-lo-tiene-a-franco-
como-candidato-maldonado.php 
  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Logra Buxadé la participación de la sociedad en renovación de la CAIP 

El Congreso del estado autorizó –por iniciativa de la diputada Josefina Buxadé Castelán– la participación de 
instituciones educativas y organismos de la sociedad civil en el proceso de selección de comisionado para el 
Acceso a la Información Pública, las cuales podrán registrar observadores que no tendrán derecho a voz ni voto. 
Para compensar tal situación los diputados se encargarán de hacer llegar a los aspirantes las preguntas de las 
instituciones y organizaciones, durante las comparecencias que se realizarán ante la Comisión de Transparencia 

del Poder Legislativo el 4 de diciembre. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/logra-buxade-la-participacion-de-la-sociedad-en-
renovacion-de-la-caip_id_17021.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No es "pecado" que magistrados del TSJ tengan vínculos con los partidos: Salomón 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación del Congreso local, Édgar Salomón Escorza, reconoció los 
vínculos políticos de los magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) con el PRI, PAN y PRD. Sin embargo, a 

su parecer es normal que los principales encargados de garantizar la aplicación de la ley en el estado estén 
relacionados con las fuerzas políticas, porque todos ―tienen su corazoncito‖. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-es-pecado-que-magistrados-del-tsj-tengan-vinculos-

con-los-partidos-salomon_id_17020.html  
 

 
 

MILENIO  

 Capacitación de jóvenes debe estar a la altura de las exigencias empresariales: RMV 

Es imperativo capacitar a los jóvenes para responder a los estándares de calidad que exigen nuevas empresas 
como Audi, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Con obras, inversiones, crecimiento económico, aumento 
de actividad turística y otras acciones, la imagen de Puebla en México y el mundo es diferente a la de hace dos 
años, subrayó. En gira de trabajo por este municipio, el Mandatario entregó junto con José Antonio Gali Fayad, 

secretario de Infraestructura, espacios educativos para el Bachillerato General Fray Pedro de Gante, con una 
inversión de 2 millones 999 mil pesos. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353729a4     

 
MILENIO  

 Anuncia gobernador fusión de secretarías para el próximo año 

El gobernador Rafael Moreno Valle anunció que para enero 2013 planea fusionar algunas dependencias de su 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-a-n-sin-definir-impuestos-en-zona-de-audi-lauro-s-nchez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-a-n-sin-definir-impuestos-en-zona-de-audi-lauro-s-nchez.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-el-pan-s-lo-tiene-a-franco-como-candidato-maldonado.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-291112-osv-el-pan-s-lo-tiene-a-franco-como-candidato-maldonado.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/logra-buxade-la-participacion-de-la-sociedad-en-renovacion-de-la-caip_id_17021.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/logra-buxade-la-participacion-de-la-sociedad-en-renovacion-de-la-caip_id_17021.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-es-pecado-que-magistrados-del-tsj-tengan-vinculos-con-los-partidos-salomon_id_17020.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-es-pecado-que-magistrados-del-tsj-tengan-vinculos-con-los-partidos-salomon_id_17020.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353729a4
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gabinete estatal, esto con la intención de generar un mayor ahorro, eficientar el servicio administrativo y empatar 
las estructuras estatales con las federales, ante el presupuesto austero que se estima para el próximo año. Al 
término de su gira de trabajo, el Ejecutivo estatal informó que la Secretaría de Finanzas a cargo de Roberto Moya 
Clemente se sumaría a la de Administración, mientras que la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Jurídica 
se integraría con la Secretaría General de Gobierno. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e3542f17e   
 
MILENIO  

 Defiende Melquiades Morales labor de su hijo frente a PRI 

Melquiades Morales Flores, exgobernador del estado, defendió el papel que desempeñó su hijo, Fernando Morales 
Martínez como delegado presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, y descartó que el partido tomara 
una posición sumisa ante el gobernador Rafael Moreno Valle. Tras acudir al informe de su yerno David Villanueva 
Lomelí, auditor general, el político aseveró que Morales Martínez ―hizo su chamba‖ y que como prueba el triunfo 
en los 12 distritos federales y los dos escaños en el Senado que logró el Revolucionario Institucional. (María 
Pineda) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353b4666  
 
MILENIO  

 Cobertura de educación superior, pendiente que deja Calderón: rector BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, aseguró que uno de 
los pendientes que deja el presidente Felipe Calderón Hinojosa es la ampliación de la cobertura en educación 
superior. En entrevista en las instalaciones del Instituto Tecnológico de Estudios y de Superiores de Monterrey 

(ITESM) Campus Puebla donde fungió como moderador del Foro Periodismo Bajo Amenaza, el rector de la BUAP 
aseguró que la universidad pública encontró respaldo en la actual gestión federal, sin embargo, explicó que hay 

diferentes rubros en los que se puede mejorar. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353197d6   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Presentará el municipio de Izúcar 12 proyectos a Peña Nieto 
Las autoridades del municipio de Izúcar de Matamoros cuentan con una cartera de 12 proyectos, para los que se 

requieren inversiones de entre 800 y mil millones de pesos, que enviarán al gobierno federal y a los legisladores 
del Congreso de la Unión con el fin de acceder a recursos económicos, dijo el presidente de la localidad, Carlos 
Gordillo Ramírez. En rueda de prensa aseguró que el ―rescate y rehabilitación‖ de la zona centro de este municipio 

tiene un avance de al menos el 70 por ciento, en la cual se están invirtiendo diez millones de pesos por medio del 
esquema ―peso a peso‖. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8837 
 

E-CONSULTA 

 Iniciará labores este jueves la nueva Auditoría Superior del Estado 

A partir de mañana  29 de noviembre, David Villanueva Lomelí será el titular de la Auditoría Superior del Estado, 
informó el gobernador Rafael Moreno Valle, una vez publicada la reforma aprobada por el Congreso Local. Por 
medio de la reforma referida por el Ejecutivo, se sustituye el Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise) 
por la Auditoría Superior del Estado y se nombra por siete años más de Villanueva Lomelí como auditor. David 
Villanueva, auditor general del Orfise destacó, en su primer informe de labores, que la revisión de cuenta se 
incrementó en 80 por ciento en el último año, a partir de que tomó protesta en el cargo. (Claudia Lemuz)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/iniciara-labores-este-jueves-la-

nueva-auditoria-superior-del-estado 
 

E-CONSULTA 

 Ser panista no impide a Roberto Grajales llegar al TSJ 
El ser militante del Partido Acción Nacional (PAN)  y funcionario de una delegación federal, no impide a Roberto 
Grajales Espina ser designado como magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), aseguró Edgar Salomón 
Escorza. De acuerdo con el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, la nominación que hizo el 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e3542f17e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353b4666
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/953f918806dc745e8edb199e353197d6
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=8837
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/iniciara-labores-este-jueves-la-nueva-auditoria-superior-del-estado
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/iniciara-labores-este-jueves-la-nueva-auditoria-superior-del-estado
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas del albiazul no debe ser malinterpretada, debido a que los magistrados 
pueden estar ligados a un partido político, incluso, dijo ―tiene su corazoncito‖. (Mariana Quiroga)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ser-panista-no-impide-a-
roberto-grajales-llegar-al-tsj 
 

E-CONSULTA 

 Gobierno debe garantizar libertad de expresión: PGR 

Todo gobierno que esté en proceso de madurar debe garantizar la libertad de expresión, consideró Laura Angélica 
Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra Periodistas de la PGR. 

Durante su ponencia en el Foro Periodismo Bajo Amenaza, celebrado en el ITESM Campus Puebla, señaló que el 
derecho a la información se debe ejercer a plenitud. Recordó que el gobierno de México promulgó a finales de 
junio dos decretos para brindar atención inmediata y mejorar la protección a los periodistas en el país, que han 
sido atacados con mayor intensidad en los últimos años. (Gerardo Rojas)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/gobierno-debe-garantizar-

libertad-de-expresion-pgr 
 

E-CONSULTA 

 Habrá observadores en elección del comisionado de la CAIP 
Un promedio de diez observadores serán acreditados ante el Congreso Local para que supervisen la selección del 
nuevo integrante de la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales, 
informó Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política. Ante las críticas que 
recibió el Congreso de Puebla por cerrar la posibilidad a que las organizaciones dedicadas a la transparencia 
participaran en el proceso de evaluación de perfiles y selección, este día los líderes parlamentarios acordarán la 

acreditación de observadores, agregó en entrevista el diputado priísta Salomón Escorza. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/habra-observadores-en-eleccion-
del-comisionado-de-la-caip 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle inaugura 3 kilómetros del camino Tlacotepec-Zacatepec 
Con una inversión cercana a los 17 millones de pesos, este miércoles el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas, inauguró la modernización y ampliación de 3 kilómetros del camino Tlacotepec de Porfirio Díaz-

Zacatapec de Bravo. El titular del Ejecutivo señaló que la obra fue complicada debido a las condiciones del lugar y 
los limitados recursos del ayuntamiento, sin embargo, en el 2013 se pretende dar continuidad al proyecto a fin de 

iniciar con la siguiente etapa de 6 kilómetros. En esta localidad ubicada a cinco horas del estado, Moreno Valle 
hizo el compromiso para invertir en el esquema Peso a Peso en obras de salud, agua potable o educación a fin de 
arreglar las escuelas de la zona. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 No hay impedimentos para que Roberto Grajales sea magistrado del TSJ: Salomón Escorza 
La filiación panista de Roberto Grajales Espina y su próxima salida de la delegación de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte no son argumentos que le impidan poder ser electo como magistrado del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), señaló el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón 
Escorza. En entrevista, el líder del Congreso local dijo que la ley es muy clara y el único requisito para acceder a 

este nombramiento es tener el título de abogado, por lo que, dijo, la militancia partidista y su participación en la 
administración federal no tiene nada que ver. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Cero tolerancia‟ en la revisión de cuentas públicas: OFS 

Cero tolerancia y combate a la corrupción han sido las políticas que han permitido una eficiente revisión de las 
cuentas públicas en Puebla, logrando abatir los rezagos heredados de la pasada administración, afirmó el auditor 
general del OFS, David Villanueva Lomelí. En el marco de su primer informe de actividades, el funcionario estatal 
dio a conocer que en el último año se han agilizado sus sistemas de atención, eficientado el trabajo de este 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ser-panista-no-impide-a-roberto-grajales-llegar-al-tsj
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/ser-panista-no-impide-a-roberto-grajales-llegar-al-tsj
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/gobierno-debe-garantizar-libertad-de-expresion-pgr
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/gobierno-debe-garantizar-libertad-de-expresion-pgr
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/habra-observadores-en-eleccion-del-comisionado-de-la-caip
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/habra-observadores-en-eleccion-del-comisionado-de-la-caip
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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órgano autónomo. Señaló que como resultado de una nueva política de trabajo han logrado reducir en 40 por 
ciento el tiempo de respuesta de las solicitudes de información, con lo que han logrado posicionarse dentro de los 
10 primeros lugares de transparencia, de acuerdo con datos de la CAIP. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Miranda confirma que adelantará un año su salida de la Upaep 
Con la intención de dedicarse a la vinculación internacional de la UPAEP, Alfredo Miranda López ha decidido 
adelantar un año su salida de la rectoría de esta institución. Explicó que tomó esta decisión durante un viaje que 
realizó a Europa, en el que visitó algunas universidades de Alemania y pudo constatar que hay una gran 

necesidad de acciones de en el ámbito internacional por parte de la UPAEP, por lo que consideró que su forma de 

aportar a la universidad ya no se encuentra en la rectoría. (Liliana Tecpanécatl)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Proceso de selección de la CAIP podría ser observado por 10 ciudadanos 
Para garantizar que la elección del nuevo integrante de la CAIP sea transparente, participarán 10 observadores 

ciudadanos, informó el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza. En 
entrevista, el líder del Congreso dijo que se hizo la propuesta a la Comisión de Transparencia para que en las 
comparecencias de los aspirantes al cargo haya una decena de ciudadanos pertenecientes a la academia y el 
sector empresarial. Señaló que aún se encuentran analizando cual será la metodología de su participación, sin 
embrago adelantó que posiblemente los ciudadanos durante las entrevistas podrían generar algunas preguntas 
por escrito para que los miembros de la Comisión de Transparencia puedan realizarlas. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia el „Foro Periodismo bajo amenaza‟ en Puebla 
―Periodismo bajo amenaza‖ es el nombre del foro que este día desarrollaron diversos comunicadores y periodistas 
en el Tecnológico de Monterrey, campus Puebla. La primera mesa de análisis que abordó este ejercicio académico 
se denominó ―Qué hacer y cómo defender la libertad de expresión‖, donde la Fiscal Especial para la Atención de 

Delitos contra la Libertad de Expresión de la PGR, Laura Borbolla Moreno, expuso las acciones que el estado 
mexicano impulsó para garantizar el ejercicio de los periodistas. Por otro lado, dio a conocer que el 25 de junio de 
este año, el Gobierno Federal logró que el Congreso de la Unión aprobará una reforma constitucional, cuya 
principal aportación es que ahora la Federación tiene la facultad de investigar cualquier delito contra periodistas. 
(Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nueva defensa de Escorza a intereses del Ejecutivo 
El presidente de la  Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, defendió la intensión del 
panista Roberto Grajales Espina de  ser posible magistrado del Tribunal Superior de Justicia, al asegurar que el 
ser militante de Acción Nacional y delegado del gobierno federal, no es impedimento para buscar esta 

designación. Luego de que se diera a conocer que el panista se encuentra entre las ternas que envió el 
gobernador Rafael Moreno Valle para integrar al TSJ,  Salomón Escorza pidió no malinterpretar estas propuestas, 
pues dejó en claro que estas nominaciones no impide que los magistrados pertenezcan a un partido político,  pues 
al final Grajales Espina también tiene ―su corazoncito‖. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47394 

  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Calderón deja pendiente la cobertura total en Educación Superior: EAI 

Uno de los pendientes que deja la administración federal saliente  sin duda alguna es la cobertura en Educación 
Superior, consideró el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, 
después de haber participado como moderador en el Foro Periodismo bajo amenaza organizado en el Instituto 
Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). "Se ha realizado un buen trabajo en materia de 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47394
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incremento de matrícula; sin embargo, hasta el secretario de Educación Pública federal José Ángel Cordova 
Villalobos, ha aceptado que falta trabajar aún más", expresó el rector de la máxima casa de estudios de la 
entidad. (MaribelVelázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47399 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cero corrupción y tolerancia, dice el titular del 'garrote político' 
Gracias a mantener la política de cero tolerancia a la corrupción, en tan solo un año, la rendición de cuentas en 
Puebla se ha convertido en un referente a nivel nacional, así lo aseguró el Auditor General del Órgano de 

Fiscalización Superior (OFS), David Villanueva Lomelí durante su primer informe de labores. Acompañado del 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, informó que gracias a las nuevas prácticas se logró disminuir el 
rezago en materia de revisión, ya que se logró incrementar hasta en un 80 por ciento las cuentas a revisar. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47398 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tiene PGR 10 denuncias por agresiones contra periodista 
Desde el 2010 a la fecha se han iniciado 10 investigaciones de  agresiones contra periodistas; prácticamente 
todas están relacionadas con amenazas, así lo dio a conocer la fiscal especial para la investigación de delitos 

cometidos en contra de la Libertad de Expresión de la Procuraduría General de la República (PGR), Laura Borbolla, 
después de haber participado en el Foro Periodismo bajo amenaza organizado en el Instituto Tecnológico de 

Estudios Superiores de Monterrey. La funcionaria federal comentó que probablemente algunas de ellas podrían 
remitirse al foro común porque no han terminado de consolidarse como investigaciones. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47397 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participarán 10 'observadores ciudadanos' en comparecencias de aspirantes a la CAIP 
Un total de 10 observadores ciudadanos participarán en las comparecencias de los aspirantes a ser integrante de 
la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales (CAIP), que en los próximos 

días elegirá el Congreso del Estado. El presidente de la Junta de Gobierno, Edgar Salomón Escorza, informó que 
tras la petición de diversas organizaciones en materia de transparencia,  se decidió incluirlos únicamente como 
observadores durante la comparecencia de los 10 aspirantes que pasaron a la siguiente etapa. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47395 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nos debe el gobierno federal 21 mmdp a los cañeros, denuncian 
Por segunda ocasión, cañeros del ingenio de Atencingo acudieron al Congreso del Estado para solicitar la 

intervención de los diputados  para obligar al gobierno federal a iniciar con la entrega de los recursos por la venta 
de 15 fideicomisos, ya que hasta el momento y tras 20 años de lucha, no han logrado recibir un solo peso. Los 
afectados denunciaron que tras más de  20 años de lucha, no se ha logrado obtener un solo peso,  ya que todos 
los niveles de gobierno se siguen deslindando de este problema y solo afecta a los ex trabajadores de este ingenio 
que fue privatizado. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Nueva defensa de Escorza a intereses del Ejecutivo 
El presidente de la  Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, defendió la intensión del 
panista Roberto Grajales Espina de  ser posible magistrado del Tribunal Superior de Justicia, al asegurar que el 
ser militante de Acción Nacional y delegado del gobierno federal, no es impedimento para buscar esta 

designación. Luego de que se diera a conocer que el panista se encuentra entre las ternas que envió el 
gobernador Rafael Moreno Valle para integrar al TSJ,  Salomón Escorza pidió no malinterpretar estas propuestas, 
pues dejó en claro que estas nominaciones no impide que los magistrados pertenezcan a un partido político,  pues 
al final Grajales Espina también tiene ―su corazoncito‖. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47399
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47398
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47397
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/47395
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http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados orientarán a funcionarios municipales para fortalecer Ley de Ingresos 2013 
El presidente de la comisión, Lauro Sánchez López, confirmó que algunos legisladores tienen algunas dudas con 
respecto a la conformación de su Ley de Ingresos, principalmente en materia de impuestos, a pesar de que no 
sobrepasan el índice inflacionario. Sin querer adelantar los rubros específicos, el legislador del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), sentenció que las dudas se basan principalmente en el tema del Código Fiscal y 
Presupuestal; sin embargo, rechazó que se traten los puntos que en su momento los regidores del PRI, hayan 

solicitado. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El PAN, a capricho de unos gobernantes: Fraile 
Al parecer por primera vez el Partido Acción Nacional (PAN), elegirá a un presidente estatal sin un proyecto y esto 
es muy delicado para el futuro de este instituto político, consideró el consejero nacional vitalicio del albiazul, 

Francisco Fraile García. En este sentido, el también consejero estatal vitalicio, comentó que al parecer el PAN no 
tiene un proyecto que lo haga trascender más allá de las opiniones de algunos gobernantes. "Es primordial que el 
instituto político se pregunte si se van a convertir en sólo un partido de intereses, lo cual sería reducir la 
perspectiva del PAN a situaciones muy delicadas", expresó Francisco Fraile. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Desaparición de CCP, resultado de la rapiña marinista  
La desaparición del organismo operador de Carreteras de Cuota Puebla (CCP), como consecuencia de la concesión 
de las 3 vialidades pertenecientes a este, es un resultado del endeudamiento en que dejó al organismo su 
exdirector, el marinista Rómulo Arredondo Gutiérrez. El viernes pasado, la empresa Pinfra, propiedad de la familia 
Peñaloza Alanís, anunció mediante comunicado de prensa que había resultado ganadora de la licitación hecha por el 
Gobierno del Estado para operar, mantener y explotar la vía Atlixcáyotl, la carretera Apizaco – Huauchinango y la 
Virreyes – Teziutlán, durante los próximos 30 años. (Tonatiuh Muñoz) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/desaparicion-de-ccp-resultado-de-la-rapina-marinista  

 
IMAGEN POBLANA  

 Reestructura gubernamental desaparecerá secretarías 
Como Imagen Poblana adelantó, la Secretaría de Finanzas nuevamente se unirá a la Secretaría de Administración. 
Además la Secretaría General de Gobierno absorberá a la de Servicios Legales y Defensoría Jurídica, confirmó el 
gobernador Rafael Moreno Valle. El objetivo de esta reingeniería de obras es para enfrentar el escenario de 

reducción de recursos que el próximo año aquejará a todo el país, manifestó en entrevista el mandatario estatal. 
Las modificaciones serán efectuadas en la Ley Orgánica de la Administración Pública, la cual reglamenta a las 
distintas dependencias estatales y la forma en que operan las distintas áreas del gobierno estatal. (Miguel Ángel 
Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/reestructura-gubernamental-desaparecera-secretarias  

 
IMAGEN POBLANA  

 Aumentar educación a nivel superior, reto de EPN: Agüera 

Los retos del nuevo gobierno federal en materia educativa serán ampliar la cobertura en educación superior, pues si 
bien hubo avances durante el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, sigue siendo grande el número de jóvenes que 
por diversos factores no puede ingresar a la universidad. Así lo señaló en entrevista el rector de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, quien si bien destacó el avance en materia 
educativa de la administración federal saliente, apuntó los retos a los que se enfrentará Enrique Peña Nieto a partir 
del 1 de diciembre. (Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aumentar-educacion-nivel-superior-reto-de-epn-agueera      
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IMAGEN POBLANA 

 Defiende Escorza nominación de Grajales Espina al TSJ  
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, defendió el posible 
nombramiento del delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Roberto Grajales Espina, como 
magistrado del Tribunal Superior de Justicia. En entrevista, el diputado del PRI explicó que la militancia en el PAN 
del funcionario federal y su cargo como delegado no le impide recibir la designación de magistrado que dejará 

vacante con su jubilación Álvaro David López Rubí. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/defiende-escorza-nominacion-de-grajales-espina-al-tsj 
 

IMAGEN POBLANA 

 Inaugura RMV modernización de camino en Tlacotepec  

Tlacotepec de Porfirio Díaz-Zacatepec de Bravo con una inversión de 16‘930,582 pesos y cuya construcción inició 
apenas en octubre pasado. La obra corresponde a tres kilómetros del camino principal que tiene una longitud de 
12 kilómetros y es de terracería. Del total de la inversión, un 70 % de los recursos fueron aportados a través del 
programa PIBAI de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas, un 15 % por parte del gobierno estatal y otro 15 

% fue aportado por el gobierno de San Sebastián Tlacotepec. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-rmv-modernizacion-de-camino-en-tlacotepec 
  

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Melquiades niega sumisión de su hijo ante Rafael Moreno Valle 

Luego de defender lo que calificó como logros de su hijo, Fernando Morales Martínez, el  ex gobernador del 
estado, Melquiades Morales Flores, respaldó la llegada de la dirigencia estatal del PRI de Pablo Fernández del 
Campo y aseveró que no regresará a ocupar algún cargo público. En entrevista, rechazó que su hijo mostrara 
sumisión a las acciones y el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, y reiteró que Fernando Morales, actuó en su 
papel de dirigente estatal del PRI como una oposición responsable. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33498:melquiades-niega-
sumisi%C3%B3n-de-su-hijo-ante-rafael-moreno-valle&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 VW presentó nuevo Beetle Cabriolet en Auto Show de Los Ángeles 
Ante una concurrida audiencia que se dio cita en el Auto Show de Los Ángeles, California, Volkswagen presentó el 
nuevo Beetle Cabriolet, fabricado en la planta de la armadora alemana en Puebla, México. El nuevo Beetle 
Cabriolet, producido en exclusiva en México para todo el mundo, hizo su debut mundial en los Estados Unidos, 

uno de los primeros mercados donde el nuevo convertible estará disponible como año  modelo 2013. La 
fabricación en serie de este nuevo modelo en la planta de Puebla inició en el segundo semestre del 2012, al cierre 
del mes de octubre de este mismo año se habían fabricado ya 5 mil 914 unidades. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33492:vw-present%C3%B3-en-auto-
show-los-%C3%A1ngeles-el-beetle-cabriolet-fabricado-en-puebla&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Amnistía Internacional logra liberación de dos indígenas de Puebla, presos de conciencia 
El día de hoy, tras casi 3 años de injusta detención, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó 
la liberación inmediata de los presos de conciencia José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz. Amnistía 
Internacional (AI) celebra la decisión  tomada por la Primera Sala de la SCJN de hacer justicia y reconocer su 

inocencia. José Ramón y Pascual son dos líderes indígenas nahuas quienes durante años han trabajado por 
garantizar el acceso al agua en la comunidad poblana de Atla, en el municipio de Pahuatlán. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33490:scjn-manda-liberar-a-
ind%C3%ADgenas-de-puebla-declarados-presos-de-conciencia-por-amnist%C3%ADa-internacional&Itemid=126 
 

PUEBLA ONLINE 

 Sólo habrá 10 observadores ciudadanos en elección de la CAIP 
Luego de las críticas que recibieran los diputados locales por no transparentar el proceso de elección de un 
integrante de la CAIP, los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Legislativo Local, 

http://www.imagenpoblana.com/2012/defiende-escorza-nominacion-de-grajales-espina-al-tsj
http://www.imagenpoblana.com/2012/inaugura-rmv-modernizacion-de-camino-en-tlacotepec
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33498:melquiades-niega-sumisi%C3%B3n-de-su-hijo-ante-rafael-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33498:melquiades-niega-sumisi%C3%B3n-de-su-hijo-ante-rafael-moreno-valle&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33492:vw-present%C3%B3-en-auto-show-los-%C3%A1ngeles-el-beetle-cabriolet-fabricado-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33492:vw-present%C3%B3-en-auto-show-los-%C3%A1ngeles-el-beetle-cabriolet-fabricado-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33490:scjn-manda-liberar-a-ind%C3%ADgenas-de-puebla-declarados-presos-de-conciencia-por-amnist%C3%ADa-internacional&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33490:scjn-manda-liberar-a-ind%C3%ADgenas-de-puebla-declarados-presos-de-conciencia-por-amnist%C3%ADa-internacional&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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decidieron abrir las comparecencias de los candidatos a 10 observadores de organizaciones civiles o instituciones 
educativas. Y es que tras una reunión, los líderes de las diferentes fracciones y  los integrantes de la Comisión de 
Transparencia acordaron abrir este proceso a personas que se acrediten plenamente, con la finalidad de que 
observen las entrevistas a los 10 aspirantes. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33489:s%C3%B3lo-habr%C3%A1-10-

observadores-ciudadanos-en-elecci%C3%B3n-de-la-caip&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Llama RMV a ediles para trabajar de manera conjunta  
Tramo carretero Tlacotepec-La Cumbre-Buena Vista-Zacatepec, con longitud de tres kilómetros e inversión de 16 

millones, 930 mil pesos, entregó el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, en gira de trabajo por Tlacotepec de 
Porfirio Díaz, uno de los municipios más apartados en la entidad poblana, colindante con el vecino estado de 
Oaxaca y hacia donde pocos gobiernos han volteado la mirada para atender las necesidades de este pueblo 
indígena. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-RMV-a-ediles-para-
trabajar-de-manera-conjunta&id=38776 

RETO DIARIO 

 Más caminos y kilómetros de carretera para la Sierra Negra de Puebla  
El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró aquí, junto con el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, 

la primera etapa de la modernización y ampliación del camino Tlacotepec de Porfirio Díaz - Zacatepec de Bravo, 

que se realizó con una inversión de 16 millones 930 mil pesos en una extensión de tres kilómetros. Moreno Valle 
invitó a los presidentes municipales de la entidad a multiplicar el alcance de sus recursos mediante la suma de 
esfuerzos con los gobiernos federal y estatal. Gali Fayad resaltó la importancia de impulsar el desarrollo de 
infraestructura vial en las comunidades indígenas. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-caminos-y-kilometros-
de-carretera-para-la-Sierra-Negra-de-Puebla&id=38774 

 
RETO DIARIO 

 La fiscalización permite combatir la corrupción e impunidad: RMV  
El Gobernador Rafael Moreno Valle aseguró que la fiscalización superior ―nos permite combatir la corrupción, la 
impunidad y fomentar la eficiencia en el servicio público‖. Al asistir al Primer Informe de Labores de David 
Villanueva Lomelí, Auditor General del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS), el Ejecutivo 
estatal refrendó el compromiso de su administración con la rendición de cuentas. Hoy en el estado se va a 

fortalecer la fiscalización, dijo. Moreno Valle anunció que el Congreso del estado aprobó una modificación a la 
Constitución que permite crear, a partir del día de mañana, la Auditoría Superior del Estado de Puebla. (RETO) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-fiscalizacion-permite-
combatir-la-corrupcion-e-impunidad:-RMV&id=38771 
 
RETO DIARIO 

 Melquiades Morales respalda a la nueva dirigencia del PRI 
El ex gobernador del estado, Melquiades Morales Flores, respaldó la llegada de Pablo Fernández del Campo al 
frente del Revolucionario Institucional, luego de la renuncia de su hijo, Fernando Morales Martínez, como 
dirigente. ―Es una nueva responsabilidad, él debe asumir su papel de encabezar las demandas de los priistas, 
tendrá que asumir su responsabilidad con decoro, con la idea de fortalecer a la institución‖, expresó. Rechazó que 

su hijo mostrara sumisión al frente del tricolor con la administración que encabeza, Rafael Moreno Valle Rosas, y 
destacó los triunfos del PRI en la pasada elección federal, obteniendo 12 de 16 diputaciones federales y el Senado 

de la República. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Melquiades-Morales-
respalda-a-la-nueva-dirigencia-del-PRI&id=38763 
 
RETO DIARIO 

 Persiste fobia contra medios incómodos: Alejandro Mondragón 
El director del Grupo Editorial Status, Alejandro Mondragón, criticó que las autoridades del gobierno del estado no 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33489:s%C3%B3lo-habr%C3%A1-10-observadores-ciudadanos-en-elecci%C3%B3n-de-la-caip&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33489:s%C3%B3lo-habr%C3%A1-10-observadores-ciudadanos-en-elecci%C3%B3n-de-la-caip&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-RMV-a-ediles-para-trabajar-de-manera-conjunta&id=38776
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Llama-RMV-a-ediles-para-trabajar-de-manera-conjunta&id=38776
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-caminos-y-kilometros-de-carretera-para-la-Sierra-Negra-de-Puebla&id=38774
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-caminos-y-kilometros-de-carretera-para-la-Sierra-Negra-de-Puebla&id=38774
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-fiscalizacion-permite-combatir-la-corrupcion-e-impunidad:-RMV&id=38771
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-fiscalizacion-permite-combatir-la-corrupcion-e-impunidad:-RMV&id=38771
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Melquiades-Morales-respalda-a-la-nueva-dirigencia-del-PRI&id=38763
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Melquiades-Morales-respalda-a-la-nueva-dirigencia-del-PRI&id=38763
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acudieran al Foro Periodismo bajo Amenaza, porque ello demuestra la ―fobia‖ que persiste en contra de algunos 
medios incómodos. En su ponencia durante este foro que se desarrolla en el Tecnológico de Monterrey, lamentó 
que a los últimos organismos que se han renovado, como el CEDH, IEE, TEE, TSJ y próximamente la CAIP, 
solamente entren personajes que sirven al gobierno en turno. Aseguró que los dos medios de comunicación que 
representa no buscan contratos para tener dinero a cambio de sumisión, sino tener el derecho de todo ciudadano 

a la libertad de expresión. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persiste-fobia-contra-
medios-incomodos:-Alejandro-Mondragon&id=38762 
 
RETO DIARIO 

 Periodistas afirman que a veces el informador es un enemigo 
El director General del sitio web pueblaonline, Arturo Luna, consideró que el periodismo es una batalla entre el 
poder y los medios de comunicación, donde no pueden existir abusos por parte de los representantes de medios 
informativos. De esta manera, inició la Segunda Mesa de Análisis del Foro Periodismo bajo Amenaza, que se 
desarrolla en el Tecnológico de Monterrey, donde participan diversos directores de los medios de comunicación. 

Teniendo como moderador de esta segunda mesa de análisis al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, el 
periodista, afirmó que todos tienen el derecho ―sagrado de ejercer‖ su libertad de expresión. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Periodistas-afirman-que-a-
veces-el-informador-es-un-enemigo-&id=38760 
RETO DIARIO 

 No hay limpia en el TSJ, simplemente concluye un ciclo: David López Muñoz 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz, rechazó que los retiros voluntarios de 

ocho magistrados obedezcan a una limpia de la administración estatal, que encabeza, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Aclaró que de los ocho magistrados que solicitaron su jubilación, siete de ellos la habían promovido desde 2010, 

todavía en tiempos del ex gobernador, Mario Marín Torres, sólo uno lo hizo en el actual año y por la falta de 
presupuesto no se habían aprobado dichos retiros voluntarios. Insistió que se cierra un ciclo en el Tribunal 
Superior de Justicia, ya que algunos de ellos tenían más de 40 años laborando para el Poder Judicial en la 
entidad, y es una renovación que debe realizarse. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-limpia-en-el-TSJ,-
simplemente-concluye-un-ciclo:-David-Lopez-Munoz&id=38759 

  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 PRD lleva a un „impasse‟ firma del acuerdo 
El PRD condicionó la firma del llamado Pacto por México que impulsa el presidente electo Enrique Peña Nieto con las 
principales fuerzas políticas del país hasta después del 1 de diciembre a fin de concretar un documento más 

detallado sobre los compromisos que asumirían todos los partidos. El presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, 
se reunió con integrantesde la Comisión Política de su partido ante la queja de algunas corrientes internas que lo 
acusaron de no consultarlas sobre el pacto con el nuevo gobierno de Peña Nieto. (Alberto Morales) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40860.html  
 
EL UNIVERSAL  

 "Somos una nación estable" 
Enrique Peña Nieto, presidente electo, sostuvo que en México existe estabilidad política, económica y social, por lo 
que se ha convertido en un país con un escenario favorable para la inversión y generación de empleos. Primero 

ante empresarios canadienses y luego en un mensaje conjunto con el primer ministro Stephen Harper, Peña se 
manifestó por una mayor integración de los países de América del Norte, a fin de incrementar la competitividad y 
creación de más fuentes laborales. (Francisco Reséndiz)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40861.html  
 
EL UNIVERSAL  

 FCH desea suerte a Peña; "le dejo un país fuerte" 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persiste-fobia-contra-medios-incomodos:-Alejandro-Mondragon&id=38762
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Persiste-fobia-contra-medios-incomodos:-Alejandro-Mondragon&id=38762
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Periodistas-afirman-que-a-veces-el-informador-es-un-enemigo-&id=38760
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Periodistas-afirman-que-a-veces-el-informador-es-un-enemigo-&id=38760
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-limpia-en-el-TSJ,-simplemente-concluye-un-ciclo:-David-Lopez-Munoz&id=38759
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-hay-limpia-en-el-TSJ,-simplemente-concluye-un-ciclo:-David-Lopez-Munoz&id=38759
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40860.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40861.html
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En su último mensaje que dirigió a la nación en cadena nacional, el presidente Felipe Calderón dijo a los mexicanos 
que deja el poder con la conciencia de haber actuado en cumplimiento del deber y la responsabilidad de servir al 
país. En el mensaje, que fue un spot de 3 minutos con 10 segundos y una música de fondo que representa triunfo, 
el jefe del Ejecutivo agradeció a los mexicanos por la comprensión que se le brindó en momentos en los que tuvo 
que tomar decisiones para hacer frente a complejos desafíos. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40862.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Periodismo bajo amenaza 
Si partimos de la base de que el periodismo por su naturaleza crítica se contrapone a los intereses del poder, 
nos debe quedar claro que nuestra profesión está destinada a vivir siempre bajo serias amenazas. 
Resultaría ingenuo pensar que la persecución que hoy viven —o vivimos— algunos medios en Puebla es un 

asunto privativo de esta administración estatal. La historia del periodismo local tiene guardados muchos 
nombres de medios y reporteros, los cuales fueron exterminados por órdenes de los gobernadores en turno. 
Salvó el caso excepcional de Melquiades Morales quien abrió la puerta a las libertades de los medios, no 
recuerdo un caso en el que las fobias y la intolerancia hacia los medios y la crítica no hayan terminado por 
imponerse. Para citar todos los casos de persecución a periodistas en Puebla requeriría cientos de páginas para 

relatar todos estos atentados a la libertad de expresión. 

Sin embargo, mal haríamos en doblar las manos y pensar que esa es nuestra cruz y que la debemos cargar por 
siempre, porque aplicaría perfectamente el dicho: ―mal de muchos, consuelo de tontos‖. 
No porque la naturaleza del periodismo se anteponga a las comodidades que pretenden los gobernantes 
debemos justificar los excesos en los que éstos incurren. En ese sentido, el foro celebrado el día de ayer en el 
Tecnológico de Monterrey, denominado Periodismo bajo Amenaza, resultó por demás interesante, sobre todo 
porque dentro del grupo de ponentes estábamos algunos periodistas que de manera personal hemos sido 
blanco de las amenazas del poder público, en aras de maniatar el ejercicio de la libertad de expresión. 

Con sus personalísimos estilos y de acuerdo con las libertades que nuestros medios nos brindan, participamos 
ocho periodistas poblanos en la segunda mesa de este foro. Arturo Luna, Fernando Crisanto, Jorge Rodríguez, 
Alejandro Mondragón, Patricia Estrada, Armando Álvarez, Rodolfo Ruiz y este columnista desfilamos uno a uno 
para exponer nuestros propios puntos de vista. 
A mi forma de entender el periodismo, el punto medular de este encuentro era disertar sobre las condiciones 

que se viven en Puebla para concluir si existen garantías para el ejercicio de la libertad de expresión. Para 
resolver esta disyuntiva, en mi participación decidí no ser yo quien resolviera la incógnita, sino la voz de un alto 

funcionario morenovallista. 
De ahí que decidí retomar un fragmento de la grabación publicada hace unos meses enIntolerancia Diario, 
donde se escucha la voz del secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, ordenando que se les quitaran 
cámaras y grabadoras a un grupo de reporteros que cubría un violento desalojo en Chignahuapan. 
“A esos cabrones no les devuelvan las cámaras, vayan hasta allá y bórrenles toda la imagen que 
tienen; de tontos nos van a acusar si se las devolvemos. ¡Que chinguen a su madre! Nos agredieron, 

también eran parte de ese grupo." 
Si así se expresa el secretario de Seguridad Pública de los periodistas es evidente que en Puebla no existen 
condiciones de seguridad para ejercer nuestro derecho a la libertad de expresión. 
Aunque, para la mala fortuna de los gobernantes, siempre habrá reporteros valientes dispuestos a todo con tal 
de cumplir con su vocación de investigar e informar. 

Desde aquí mi reconocimiento a quienes participaron en este interesante y enriquecedor ejercicio periodístico. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1820 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

 
Las cuentas del morenovallismo 
Según cuentan algunas voces muy bien enteradas, el morenovallismo tiene un pronóstico de cuantas 
diputaciones va a ganar el próximo año. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40862.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1820
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Dicen que serán 24 diputaciones locales con las que se quedará el morenovallismo, el cual en sus cuentas sólo 
le da posibilidades al PRI de alzarse con el triunfo en 2 demarcaciones. Incluso, operadores morenovallistas 
festejan la designación de Pablo Fernández del Campo como nuevo dirigente estatal del PRI, aseguran que 
esperaban tal vez alguien de mayor peso político y que pudiera dar más batalla. Aseguran que se lo van a 
comer de un solo bocado. 

Sobre la presidencia municipal de Puebla dan por hecho de que sea quien sea el candidato el gobernador 
ganará y que hasta los aspirantes priistas se reportan con el morenovallismo para no hacerlos enojar y ponerse 
a sus órdenes. Es decir, ―pasan lista‖. Aseguran que el gobernador va a ir con todo, que no habrá ninguna 
negociación con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al cual también minimizan en la influencia 
que pueda tener en los comicios del próximo 7 de julio en la entidad. 

En fin, el morenovallismo hizo sus cuentas alegres y da por hecho que tendrá la mayoría y hasta con candidato 
priista seguirá mandando en la ciudad de Puebla. El morenovallismo jura y perjura que le dará su bienvenida al 

presidente de la República con una contundente derrota electoral, como un adelanto de lo que será el camino 
hacia Los Pinos, el cual se construye en esta misma elección. Bastantes optimistas los muchachos. 
De acuerdo con estas versiones, el paraíso morenovallista se prepara para gobernar Puebla durante los 
próximos 18 años y otros 18 el país y como dice el ―Credo‖: y su reino no tendrá fin. Al menos, eso presumen. 
Las jornadas de la discordia 
Recientemente, con en el ambiente enrarecido previo a la campaña política del 2013, muchos son los mensajes 
que se dejan ver entrelíneas respecto al trabajo de los diputados del Congreso del estado. Pero en particular 

llama la atención cuando no es por desidia o falta de vocación que se les ataque. Un ejemplo de esto son las 
Jornadas Legislativas de Atención Ciudadana que organiza el Comité de Gestoría y Quejas que preside la 
diputada Denisse Ortiz, que han ocasionado que muchos volteen la vista a estos eventos. 
De todo le ha pasado a la diputada en la organización de estas jornadas; desde intento por bloquearlas y no 

permitir el trabajo de las dependencia que participan en éstas hasta tratar de imitarlas en diferentes formatos, 
infructuosamente. 

Y es que ha quedado claro que el apoyo del gobierno estatal para con estos eventos es una clara instrucción; 
no hay jornada donde por lo menos no asistan 15 dependencias estatales y federales. Y por ello la gente 
siempre queda satisfecha y complacida. La última de ellas en el municipio de Hueyapan no fue la excepción y 
logró convocar a las dependencias necesarias para esta región de la Sierra Norte del estado de Puebla. 
Además, un punto a favor de estos eventos es que siempre han contado con un presídium multicolor, y es que 
Denisse Ortiz no tiene empacho con la pluralidad cuando de trabajar se trata. Lo mismo son priistas, que 
petistas, perredistas o panistas ella siempre está dispuesta a colaborar con sus compañeros diputados; gesto 

que le ha valido rodearse de muy buenas amistades y ser vista como una joven con futuro para los lideres de 
su partido. No cabe duda que, como dice la frase, ―trabajo mata grilla‖ y si hay algo que esta diputada local 
sabe hacer es trabajar. Enhorabuena para Dense, de lo poco que se puede presumir en una Legislatura para el 
olvido. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1818 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Escenario de un abuso de autoridad 

Justo en estos momentos, cuando la credibilidad de quienes persiguen delitos, procuran y administran justicia 
se encuentra en entredicho, sobre todo en este cierre de actividades federales, ¿qué pasaría si la justicia 
poblana se pronunciara por la libertad de tres exservidores públicos acusados de secuestro, homicidio y abuso 
de autoridad, entre otros delitos? 
¿Cuál sería el desenlace social si en un fallo judicial quedaran libres tres hombres que se valieron de la 
impunidad que les daban sus cargos, en la desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE), además de la cercanía 
que tenían con la en ese entonces procuradora general de Justicia (PGJ), Blanca Laura Villeda Martínez, 

actualmente jueza del Tribunal Superior de Justicia (TSJ)? 
¿Qué pasaría? 

Se lo comentó por la serie de rumores que se han dado en los pasillos del TSJ donde se dice, sin que esto 
tenga un 100 por ciento de realidad, que tres exagentes de la PJE acusados de asesinar al empresario poblano 
Ricardo Ramírez Rodríguez el 31 de enero del 2008 y de secuestrar a su hermano, el también empresario 
Antonio Ramírez Rodríguez, podrían quedar en libertad. 

Y es que la Tercera Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia se encuentra radicada la apelación de José Díaz 
Salinas, Edgar Rolando Contreras Chang y José López Quiterio, sentenciados por el juez primero de lo Penal a 
una pena de 36 años de cárcel a los dos primero y 41 al tercero, tras ser hallados culpables del secuestro y 
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muerte mediante tortura del empresario Ricardo Ramírez y el secuestro de su hermano, quien estuvo a punto 
de ser asesinado. 
En esta sala se encuentran los magistrados Manuel N. Ríos Torres, Margarita Gayoso Ponce y Fernando 
Humberto Rosales Bretón, este último procurador de Justicia durante un mes en la administración de Mario 
Marín como gobernador de Puebla, quienes estudian el expediente Toca 642/2012 donde los tres 

exfuncionarios manifiestan su inconformidad al fallo del juez primero de lo Penal. 
Como no faltan los ―agoreros‖ que dicen que ―un favor personal‖ pedido en altas esferas gubernamentales va a 
provocar que estos tres exagentes burlen a la justicia poblana y salgan libres y exonerados de un crimen que 
en sus momentos, en el año 2008, provocó que rodara la cabeza de quien en esos momentos era la 
procuradora de justicia, la abogada Villeda Martínez. 

Es realmente difícil suponer que estos tres agentes puedan quedar en libertad, pese a las pruebas que hay en 
su contra y que pese a todos los esfuerzos de la maestra Villeda y de su grupo cerrado de colaboradores, entre 

éstos el también exprocurador Rodolfo Igor Archundia Sierra, no pudieron echar por tierra. 
Sin embargo, la curiosidad salta y la pregunta es clara. 
¿Qué pasaría si en la Tercera Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia se echara abajo el fallo del juez 
primero de lo Penal y quedaran exonerados los tres exjudiciales? 
De entrada, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) estaría obligada de acudir a otras instancias legales, en 
este caso las federales, para que su análisis fuera más a fondo y aún existe otra instancia más donde las 
manos de magistrados y jueces locales no pueden ni siquiera acercarse y, lógico, mientras todos estos trámites 

siguieran los tres homicidas —porque así lo dicto un juez— seguirían presos. Pero además existen organismos 
de Derechos Humanos que estarían pendientes de la actuación de nuestras autoridades, además de grupos 
sociales que luchan contra los abusos de cuerpos policíacos que de inmediato retomarían el caso para exigir 
justicia, sin dejar de mencionar las mismas denuncias de los familiares del empresario Ricardo Ramírez, 

asesinado en los separos de la en ese entonces Policía Judicial. 
Además, no debe olvidarse que los tres agentes sentenciados —actualmente en actitud de protesta— no 

solamente fueron acusados por dos secuestros y un asesinato, existen otros expedientes que en su momento 
ocultó la Procuraduría General de Justicia donde se detallan actos de tortura, abuso de autoridad y otos delitos. 
Pero al final, esto de ―¿qué pasaría?‖ es sólo una pregunta, es muy difícil que el actual gobierno se adjudique 
una deuda y un compromiso de la pasada administración, actualmente el eslogan dice: ―Nadie por encima de la 
ley‖. 
Veremos. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1819 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
“Periodismo bajo amenaza”: piden pan, no les dan 

En un acto de incongruencia mutua, el gobierno morenovallista y los periodistas que acusan a Moreno Valle 
de ser la principal fuente de represión se iban a sentar a la misma mesa en el marco del foro “Periodismo 
bajo amenaza” organizado por Alejandro Mondragón, Valentín Varillas, Rodolfo Ruiz y Enrique 
Núñez.¿Síndrome de Estocolmo invitar a quien supuestamente los martiriza a diario? Fueron 
los denunciantes de la represión los que invitaron al gobernador a “presidir” el evento, y el gobernador 
quien envió a Fernando Manzanilla como su representante para moderar una de las mesas. En otras palabras: 
el ―peligro‖ que amordaza la libertad de expresión también iba a controlar el micrófono en el foro. 

Más absurdo, imposible. 
Pero en alguien cupo la prudencia. O la congruencia. La autorización para que Fernando Manzanilla moderara 
una de las mesas del foro en la que los periodifóbicos al morenovallismo iban a vomitar su malestar fue 

retirada. Y con toda la pena del mundo, el secretario general de Gobierno canceló de última hora, al igual 
que López Badillo, el ombudsman. El rector Enrique Agüera sí permaneció como moderador de la mesa más 
polémica y cumplió con la misión de bajar la temperatura de las críticas. 
Alejandro Mondragón de Al Portador fue quien más lamentó la ausencia de las autoridades que lo someten 

al suplicio diario. Dijo: ―no valen la pena los enfrentamientos estériles; esperaba que las autoridades 
estuvieran aquí, yo daba mi voto de confianza y ante su cancelación me queda claro que puede más su 
fobia‖. ¿Voto de confianza? 
Suprema incongruencia de estos periodistas al invitar a su foro a quienes califican como el “mayor peligro” 
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para la libertad de expresión en Puebla. Es como si en el norte del país, en un foro semejante, los 
reporteros les pidieran a los narcos que los han asesinado y secuestrado moderaran el uso de la 
palabra para hablar de los riesgos de la libertad de expresión. En fin. 
Fuera de esa suprema incongruencia, el foro ―Periodismo bajo amenaza‖ representa un éxito en sí mismo y 
no puedo sino felicitar a sus organizadores. ¿Por qué? Porque de acuerdo a las ponencias presentadas por 

Mondragón, Ruiz, Núñez y Arturo Luna el principal problema que tienen con el gobierno estatal es el boicot 
comercial que sufren sus medios de comunicación. Es decir, que no tienen convenios. Así de simple y 
sencillo. Fuera máscaras. 
Una y otra vez recurrieron al tema del boicot comercial. La conclusión del foro es que en un país en el que el 
narcotráfico ha matado y secuestrado a reporteros, en Puebla la principal amenaza a la libertad de 

expresión es la falta de convenios publicitarios. Lo monetario de la inconformidad no le quita legitimidad. 
La tijera del presupuesto no puede amordazar la opinión, ya decían los periodistas mexicanos del siglo XIX. 

Rodolfo Ruiz fue el más específico e incluso pidió al gobierno una legislación y mecanismos objetivos para 
que los medios reciban el subsidio gubernamental a través de la certificación de audiencias. Estoy plenamente 
de acuerdo. Pero recuerdo que hace un año, a la llegada de Sergio ―Torquemada‖ Ramírez Robles, la 
administración pidió a los medios de comunicación la certificación de sus visitas, circulación, audiencias 
orating. Y ninguno de los periodistas ponentes en el foro ―Periodismo bajo amenaza‖ acudió a certificar sus 
medios de comunicación. 
Por supuesto que el gobierno estatal debe planear sus campañas publicitarias con base en indicadores objetivos 

de visitas, circulación, audiencias o rating. ¿Pero qué hacer en un contexto de subdesarrollo de las 
empresas de comunicación? Orgullosamente CAMBIO es el único medio impreso auditado por el Instituto 
Verificador de Medios, algo que otros periódico con más años o supuesta influencia en el mercado no han 
logrado. E-consulta, que yo sepa, está auditado por Comscore. ¿Pero Status, Intolerancia, Puebla 

Online, Al Portador o la 10.10qué tipo de certificación tienen para medir su audiencia, tirajes o ratings? 
¿Con qué criterios el gobierno morenovallista debería pagarles? 

Un aspecto que no gustó a los espectadores del foro, incluido el tecleador, fue la ausencia de debate. El único 
que se atrevió a disentir fue Fernando Alberto Crisanto, director del portal NG Puebla, quien se manifestó en 
contra de las expresiones del ―boicot‖ comercial pero subrayó que admiraba su trabajo. La ausencia de debate 
fue provocada porque casi todos los ponentes compartían los mismos agravios. ¿Puede haber confrontación 
de ideas con pensamiento único? 
Reitero mi felicitación por el foro organizado por Mondragón, Varillas, Ruiz y Núñez. Las cuentas claras y el 
chocolate espeso. Queda claro, por fin, que piden pan y no les dan. Y piden queso y les dan un hueso. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-291112.php 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
De Puebla a la alameda 

Las autoridades capitalinas de la ciudad de México, por fin, tras nueve meses de obras, inauguraron la nueva 
fisonomía de la alameda Central, el primer parque que se construyó en América Latina tras la conquista, 
imitando los amplios parques de las principales capitales europeas, como El Retiro de Madrid y Las Tullerias en 

París. 
La alameda Central, que se había convertido los últimos años en un mercadillo mexicano con basura y restos 
de enseres, para instalar lo mismo puestos que tiendas de campaña, hoy luce esplendorosa a todo lo largo y 
ancho de sus espacios. 
Y para orgullo de Puebla y los poblanos, la vida que Marcelo Ebrard decidió darle a las 12 fuentes con 
escultóricas figuras, toman vida y movimiento con la tecnología de punta que construye en Puebla la empresa 

Eco Fénix del querido Paco Marlasca, especializada en darle vida y movimiento a las fuentes y a los chorros 
de agua. 
Al momento Eco Fénix ha equipado 200 fuentes que operan en forma excepcional en casi todas las capitales de 
la República mexicana. 

En la ciudad de México, después del éxito de las aguas danzarinas del monumento a la Revolución, la 
administración de Ebrard decidió confiar nuevamente a Eco Fénix las aguas de las 12 fuentes que ofrecen un 
verdadero espectáculo con la música que además provoca un juego de luces multicolores. 

Ahora, a partir del lunes, noche a noche las fuentes diseñadas en Puebla captan la atención de los transeúntes 
cotidianos y son objeto de un recorrido turístico especial tanto de capitalinos como de connacionales y turistas. 
Hay que decirlo, estas fuentes, con sus aguas danzarinas y cambios de colores, ya rebasaron a las del hotel 
Belayo de las Vegas. 
Y para este fin de año, son destino de miles de capitalinos que ya comenzaron a llegar de todos los puntos de 
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la gran ciudad para disfrutarlas en un espectáculo gratuito. 
Pero hay que remarcar que las fuentes danzarinas de Paco Marlasca o Eco Fénix son diseñadas por poblanos 
que, con un sistema electrónico computarizado, logran el ritmo y la frecuencia definida en cada selección 
musical elegida. 
Todo un arte de la actual tecnología digital que logra rebasar el antiguo sistema para el que se manipulaban 

llaves con tubitos y una bomba. 
Lamentablemente, aquí en la capital del estado, donde se diseñan estas fuentes, apenas hay una, en Los 
Fuertes y contratada por una constructora regiomontana. 
En Puebla se recurre a una empresa del Perú para contratar un proyecto de aguas danzarinas para la hacienda 
de Chautla, donde se pretende anclar un nuevo polo turístico de altos vuelos. 

Pablito ya es Pablo 
Pablo Fernández del Campo Espinosa, ahora convertido en flamante dirigente estatal del PRI, está a unas 

horas de regresar al poder para poderlo todo. 
Desde sus años mozos y por su calidez, el ahora dirigente estatal ha sumado infinidad de amigos que siempre 
le han llamado Pablito. 
Y Pablito, que no pudo llegar a una diputación federal el año pasado ante los oficios y artes de un contrincante 
de la talla del entonces exsecretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo, hoy tiene la responsabilidad de 
hacer bien las cosas para que el tricolor recupere su posición de más de 70 años en Puebla. 
Pablo personifica y está hecho para reconstruir al nuevo PRI que quiere el primer priista, Enrique Peña 

Nieto. 
A lo largo de su carrera tal vez no ha avanzado más por sus propios valores, persona honesta, trabajadora, de 
lealtades, con metas, ideales, congruencia y una buena experiencia acumulada desde chavo cerca de figuras 
que llegaron en su momento, sin desdeñar la adquirida como regidor y diputado local. 

Hombre recto, orgulloso de la familia que formó con su mejor aliada, a la que siempre se refiere como ―Peque” 
Araceli Villareal, decoradora de profesión y emprendedora en el negocio mueblero, con quien forma 

orgullosamente una numerosa familia. 
¡Suerte, Pablo! 
Además del talento, también hace falta suerte, sobre todo cuando se va a poner orden en la casa y se tienen 
que derrumbar mitos y blindajes. 
En política, a diario se comienza. 
Y en el PRI hay que comenzar. 
A propósito de chicos buenos 

Qué bueno que existan organizaciones que se preocupan y se ocupan de apoyar la formación de quienes en 
breve asumirán el mando y los liderazgos de empresas e instituciones. 
Es el caso de las señoras que participan en el movimiento de la Mesa Redonda Panamericana Puebla de los 
Ángeles, que por segundo año consecutivo lidera la entusiasta Raquel Jiménez de Jiménez. 

Pues este grupo organizó un desayuno, y con la capacidad de convocatoria de Raquel, congregó a más de 120 
señoras que con el pago de su desayuno contribuyen hoy al patrocinio de tres estudiantes que, propuestos por 
el Comité de Becas de la BUAP, son apoyados para cursar sus estudios sin problemas con el reconocimiento a 

su dedicación y excepcionales promedios. 
Los becarios de la Mesa Redonda Panamericana Puebla de los Ángeles tienen nombre y apellido: Omar 
Martínez Morales —invidente—, que conserva un promedio de 9.5 en la carrera de Comunicación; Casandra 
Sánchez Tolentino, con promedio de 9.5 y Rosario Juárez Romero, de 9.54. Este último es el promedio 
más alto en la carrera de Estomatología. 
Felicidades a los becarios, a las señoras de la Mesa Redonda Panamericana y al entusiasmo que le ponen a 

estas causas, como Raquel Jiménez de Jiménez, Fabiola García Rosete de Estefanoni, Hany Marichal 
de Mendoza, entre docenas que ya son emblema de esta institución. 
Ensalada de manzana 
Se anuncia para este día la presencia en la librería Profética de Beatriz Gutiérrez Müller, con motivo de la 
presentación del portal de internet de su entrañable amigo y cómplice de un sinfín de hazañas, Sergio 

Mastretta, quien sabe hacer muy bien las cosas, sin compromisos y a fondo. 
Hoy habrá una merecida comida homenaje de las autoridades de la Universidad Popular encabezadas por el 

rector Alfredo Miranda López para reconocer la entrega y trabajo del maestro Manuel Díaz Cid, el politólogo 
que desde hace mas de cuatro décadas no ha descansado un solo día de procesar toda la información política y 
social de Puebla, México y también el mundo, en un trabajo discreto y siempre en silencio sin buscar 
reflectores. 
La próxima semana vendrá a Puebla el vicegobernador del Banco de México, el poblano José Julián Sidaoui 
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Dib. 
A invitación del Colegio Nacional de Economistas, hablará sobre la situación y perspectivas de México, obligado. 
Ale Rojas estará hoy a partir de las 7 de tarde en el Luxury Hall de Angelópolis para presentar su disco Te ríes 
luna, que muy pronto comenzará a sonar por todas partes mientras ella perfecciona su preparación en el centro 
de capacitación de Televisa. 

La Secretaría General de Gobierno entrega mañana el premio al triunfador del Concurso Estatal de Innovación 
para el Desarrollo Institucional Municipal promovido por la Subsecretaría de Vinculación Institucional y 
Gobernanza y Desarrollo Municipal. 
 40 aniversario 
Con motivo de los 40 años de la fundación del Centro Mexicano Libanés que hoy preside Alfredo Alam, habrá 

fiesta familiar en grande el próximo domingo. 
Comenzará con una solemne concelebración que encabezará el obispo maronita George Saad Abi Younes, y 

un verdadero banquete en el salón Biblos, previsto para más de mil invitados que serán testigos de una 
ceremonia en la que se entregarán varios reconocimientos a quienes han trabajado por el mismo centro, la 
comunidad libanesa y la poblana en momentos de solidaridad. 
Los asistentes a la fiesta también disfrutarán de la presentación del ballet folklórico del Centro Libanés. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/noviembre/colum-manzana-291112.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Se recordó ayer a Zapata 
En Ayoxuxtla, población enclavada en la Mixteca poblana donde el general revolucionario Emiliano 
Zapata firmó el Plan de Ayala hace 101 años, hubo dos actos para conmemorar el hecho ayer al 

mediodía. 
El acto oficial estuvo presidido por el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien llevó la 
representación del gobernador del estado; y en el acto que llevaron a cabo las agrupaciones que conforman el 

Frente Nacional de Organizaciones y Pueblos en Lucha estuvieron representantes de numerosos estados del 
país y estuvo presidido por el comité nacional que encabeza Mario Vélez Merino, de la Unión Campesina 
Democrática de Puebla. 
En el acto oficial estuvieron presentes, además del titular de la Secretaría General de Gobierno, Manzanilla 
Prieto; el secretario de Desarrollo Rural, Rodrigo Riestra Piña; el comandante de la XXV zona militar, general 
Marco Antonio Barrón; el diputado local de Chiautla, David Espinosa Rodríguez; el presidente de Chiautla, Luis 
Alejandro Tapia Rodríguez, y el presidente auxiliar de Ayoxuxtla, Eutoquio González Aragón. 

El discurso fue pronunciado por Rodrigo Riestra, de la Secretaría de Desarrollo Rural, quien explicó a grandes 
rasgos lo que el gobierno estatal lleva a cabo para apoyar a los pequeños productores agropecuarios. 
El acto terminó con una ofrenda floral ante el monumento a Zapata en el jardín central del pueblo, y luego 
hubo una visita al museo que ahí está instalado en memoria de quienes participaron en los hechos de hace más 

de un siglo. 
Sin decidirse la dirigencia de la liga 
Y a propósito de Emiliano Zapata, sigue sin decidirse quién será el presidente de la Liga de 

Comunidades Agrarias del estado. 
Hay muchos aspirantes, pero casi todos sin un proyecto realista que sirva realmente para sacar a los 
campesinos de la postración en que se encuentran. 
Quienes mejor conocen la problemática de los campesinos poblanos y podrían ser dirigentes de la más 
numerosa —no la más fuerte— organización campesina afiliada al PRI, serían Maritza Marín Marcelo, 
exsecretaria general de la organización; Carlos Gil Pérez, exdirigente municipal de la liga en Puebla, y Rufino 

Márquez Camarillo, que también ha ocupado un cargo dentro de la organización. 
La Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos, que forma parte de la CNC, no ha tenido mucha 
suerte en Puebla, desde el momento en que está conformada por muchos hombres del campo y eso no le ha 
dado un peso político fuerte. 

La Liga de Comunidades Agrarias de Puebla es una organización débil económicamente, que ha tenido 
dirigentes que en su mayor parte han utilizado a la organización para escalar posiciones políticas electorales; 
no se han preocupado realmente por mejorar las condiciones económicas de sus agremiados mediante el apoyo 

a la agricultura y la ganadería, al revés de lo que ocurre en estados como Sinaloa, por ejemplo, donde la citada 
organización cuenta con una central de maquinaria agrícola para uso de sus agremiados, cuenta con recursos, 
vehículos para movilizar a su gente y proyectos de producción para los que casi siempre consigue apoyos. La 
Liga de Comunidades Agrarias de Sinaloa, es una organización rica, con peso político específico, con 
campesinos prósperos y con una estructura fuerte y eficazmente organizada. 
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La Liga de Comunidades Agrarias de Puebla es una organización pobre, sin recursos económicos, sin peso 
político ni siquiera dentro de su partido; sin proyectos para elevar productivamente a sus afiliados. En 
consecuencia, éstos son campesinos pobres que sólo son buscados en épocas electorales para capturar su voto. 
A raíz de la llegada del neoliberalismo de Carlos Salinas al gobierno, su situación ha ido de mal en peor. No por 
algo son cientos de miles de campesinos poblanos los que han emigrado a los Estados Unidos en busca de 

trabajo. También emigran de la Sierra Norte pero éstos en menor escala, no porque estén mejor que los de la 
Mixteca sino porque su pobreza y su atraso es tal que ni siquiera se les ha ocurrido eso, aunque ya están 
despertando. 
Las cosas en el país han cambiado y siguen cambiando, y si el Partido Revolucionario Institucional, al que está 
afiliada la CNC, no se pone las pilas ahora que regresa al poder federal, se va a llevar una sorpresa 

desagradable. 
Una oportunidad que la cúpula priista tiene para demostrar su disposición al cambio real es permitir que llegue 

a la dirigencia de la liga el candidato mejor preparado, con mejor proyecto, que haya demostrado en los hechos 
que realmente tiene interés por mejorar las condiciones de vida de los campesinos mediante la lucha y el 
trabajo organizado para ello.  
NOTAS BREVES: Los panistas andan tan fuera de la realidad que su dirigente nacional, Gustavo Madero, 
dijo que deben continuarse las políticas que los gobiernos panistas han implementado en los últimos 12 años, y 
el expresidente estatal de ese partido, Juan Carlos Mondragón, habla en un artículo periodístico de grandes 
éxitos de los gobiernos panistas. Con todos esos éxitos y con todo lo bien que lo hicieron, ¿por qué estando en 

el poder bajaron hasta el tercer lugar en las últimas elecciones federales? El éxito de un gobierno se demuestra 
con hechos, no con palabras, y después de dos sexenios los hechos están a la vista de todos… Hoy en Casa 
Aguayo firmará el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla, un acuerdo para crear un 
teléfono al que las mujeres víctimas de la violencia podrán recurrir en cualquier momento para demandar el 

auxilio de las autoridades. En la firma participarán, además del funcionario mencionado, Enrique Betancourt 
Gaona, del Centro Nacional de Prevención del Delito y Participación Ciudadana; Elisa Jiménez Larios, del mismo 

centro; Eleuteria Román Cuevas, Mónica Lara Chávez del Instituto Poblano de Mujeres; Mario Rincón González, 
del Consejo de Seguridad, y Margarita María Guerra Tejeda, de Derechos Humanos… Ante la presencia del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, rindió su primer informe David Villanueva Lomelí como auditor 
general del Órgano de Fiscalización Superior del estado. Ahí el mandatario estatal manifestó que este 
organismo permite combatir la corrupción y la impunidad, así como fomentar la eficiencia en el servicio público 
y fortalecer la fiscalización. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-291112.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Impunidad en Finanzas 

*Expropiación en marcha 
Cobro de favores. Un récord vergonzoso ha impuesto la Secretaría de Finanzas del gobierno estatal en 
escasos meses de gestión en cuanto al nepotismo, amiguismo y favoritismo, para que funcionarios de segundo 
y tercer nivel se enriquezcan grotescamente. Sólo basta revisar de manera superficial la dirección de recursos 
humanos para comprobar lo anterior. Enumerar la corrupción existente es más complicado que detectar las 
anomalías.  

1.- La persona que se encarga de llevar los gastos de la dirección mencionada y funge como director 
administrativo es el contador público de nombre Luis Prudencio Ortega Amador, quien es de los pocos 
empleados que pertenecen a la administración anterior y sobrevivieron a los despidos. E lugar se lo ganó 
gracias a los favores al director de Comercio Exterior, Elías Córdova. 
La experiencia para sanear finanzas contaminadas y su especialidad para inflar los costos de consumo de 

gasolina, viáticos y taxis que supuestamente utiliza el personal, le reditúan a Elías Córdova hasta 100 mil pesos 
mensuales. Por supuesto el premio además de la conservación de su empleo, fue autorizar la contratación de 

su cuñado, Carlos Armando Serapio como titular del área de resoluciones aunque carece del mínimo de 
conocimientos en el renglón.   
2.- Israel Castro Fuentes, responsable del recinto fiscal recibe un salario de más de 20 mil pesos y un bono 
trimestral de 30 mil, además de que le asignaron un  vehículo oficial para su uso particular, marca Nissan tipo 
Titán con placas de circulación DSJ 80300, con gasolina incluida. El servicio personal que presta a Elías Córdova 
es que se queda en las noches para elegir la mejor mercancía decomisada y luego entregársela.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-291112.php
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3.- Las personas que tienen la obligación de darles parte de su sueldo y bono trimestral al director por el 
compromiso al contratarlos son: Efrén Segura Ayón, Javier Azael Angulo Balam, Juana Iris Moreno Roldán, 
Denis Sofía Ojeda Román, Ulises Poisot Martínez –persona que estuvo en la oficina del subsecretario Víctor 
Manuel Arceo y actualmente cobra sin realizar ninguna función-.  
También entre  quienes colaboran al bolsillo de Elías, se encuentran Gerardo Rafael Ramírez Moreno y Manuel 

Ríos Zertuche. Éste par de empleados tienen doble compromiso porque sus esposas fueron beneficiadas al ser 
aceptadas para laborar en la secretaría. 
4.- Otra de las formas que tiene de cobrar los favores el director de Comercio Exterior es la del hostigamiento 
al sector femenino, sobre todo si son guapas, en ese grupo se encuentran Juan Iris Moreno Roldán, Paola 
Villegas Corona, que como premio por acceder le dio la titularidad de la oficina recaudadora en Plaza Dorada – 

la cambia de lugar cada vez que La Entrega publica donde se localiza, por lo que en breve emigrará a otras 
instalaciones-. 

Denis Sofía Ojeda Román, quien en un operativo el año pasado  en el municipio de Teziutlán que duró 3 días, 
se negó a hospedarse en la misma habitación que Elías, provocó su enejo a tal grado que sin importar la 
presencia del personal amenazó con golpearla y estuvo a punto de hacerlo.  
Las 4 perlas mencionadas son apenas el inició de la larga colección que ha acumulado Elías Córdova, con el 
padrinazgo de un político influyente en la Secretaría de Finanzas. A pesar de las incontables quejas en su 
contra cada vez parece más firme en la dirección de Comercio Exterior. La carta abierta que le han extendido la 
aprovecha al máximo y hasta se da el lujo de amenazar al personal y comerciantes a los que sin 

documentación de por medio les decomisa su mercancía.  
Reporte del Informante  
Empresarios en la mira. En el ojo del huracán se encuentran algunos empresarios poblanos. En días pasados 
el propietario de las casas de empeño Prenda Mex, Santos Zanella, fue blanco del gobierno. A toda costa 

intentaron cerrar los distintos negocios que se encuentran en sitios estratégicos en la capital  e interior del 
Estado.  

A pesar de presentar la documentación correspondiente en regla, inventaron todos los pretextos posibles para 
clausurarlos, como los argumentos fueron inexistentes, procedieron a cerrar la matriz del centro de la ciudad y 
la de Plaza San Pedro, sin embargo sólo fue por unas horas, debido a que al encontrarse reglamentados 
debieron pedir disculpas al día siguiente y permitir que se abrieran de nueva cuenta.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 
*El berrinche de Edgar Salomón con Pablo  
*Melquiades Morales defiende a su hijo 
La bancada local de diputados priístas acudió a la sede del Partido Revolucionario Institucional a manifestar su 

total apoyo al nuevo líder estatal, Pablo Fernández del Campo. 
Al frente de ellos, iba su coordinador, Edgar Salomón Escorza. 
Lo primero que hizo el también presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Poder Legislativo, 

fue pedir hablar con Pablo. 
La respuesta no se hizo esperar del nuevo dirigente. 
Quiero hablar con los diputados. 
Y así fue. 
Recibió al grupo parlamentario del PRI, entre los cuales, lógicamente, iba Salomón Escorza. 
Pero su intento de hablar primero y a solas con Pablo Fernández del Campo no lo logró. 

Nunca se imaginó Edgar que Pablo fuera a convertirse en el nuevo líder de su partido. 
Ahora tendrá que acatar instrucciones de la dirigencia estatal. 
No hay que extrañarse que los avisos de hoy en adelante le lleguen a Salomón sobre ciertos temas que se 
traten en el Congreso del estado. 
Es en donde, por su parte, Pablo tendrá que demostrar que dell único que obedece órdenes es de Pedro 

Joaquín Coldwell, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del partido tricolor. 
De otra manera, para qué su llegada al cargo. 

Si no hay un cambio en la dirección de este instituto político, el proceso electoral de 2013 estará realmente en 
serio peligro. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas está demostrando que quiere hacer una realidad sus palabras de que 
va con todo para el 7 de julio del próximo año. 
Vamos a tener que ver de qué está hecho Pablo Fernández del Campo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/la-entrega
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Es muy diferente el nombramiento y los apoyos de los sectores, a aplicar una nueva política para que el PRI 
actúe como una verdadera oposición en un estado gobernado por un panista que coquetea con otros partidos 
sin importar que sean de la izquierda. 
Dicen que las apariencias engañan. 
Esto porque se considera muy tibio al nuevo líder priísta. 

Pero eso hay que verlo. 
Empieza la prueba para lo que fue nombrado. 
Por cierto, su nombramiento es delegado-presidente del CDE del PRI. 
En ello no cambió nada.  
HABLÓ DEL PRIMOGENITO 

 El ex gobernador Melquiades Morales Flores estuvo en el informe de lo que es ahora Auditoría Superior del 
Estado (antes Órgano de Fiscalización Superior), en donde también acudió a presidir el mandatario Rafael 

Moreno Valle Rosas. 
Alguno de los colegas le preguntó al oriundo de Ciudad Serdán ¿cómo califica la labor de Fernando Morales 
Martínez? 
La respuesta lógica de un padre: él cumplió con su responsabilidad. 
La prueba es que logró que ganaran 12 candidatos a diputados federales, lo cual es un logro muy importante 
que a lo mejor no se ha valorado. 
¿Qué opina de que hay priístas que han criticado a Fernando Morales? 

―Yo he sido presidente del PRI dos veces y creo que el presidente del partido debe de tender puentes de 
entendimiento, como él lo hizo con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas‖. 
―Yo lo hice con los mandatarios Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya y Manuel Bartlett Díaz, con 
quienes mi relación como presidente del PRI fue muy cordial y en la actualidad mantenemos una gran 

amistad‖. 
Ésa fue la medición de un padre hacia su hijo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
La crítica, legitima 
Contrapeso es una palabra que hoy no forma parte del diccionario de la política en Puebla. 
La alternancia en el poder es vista por algunos desde el espejo retrovisor del ejercicio refinado del 
autoritarismo y la ausencia de cuerpos intermedios que coadyuven a la vertebración social. 

El gobierno avanza, la sociedad retrocede. 

Espacios ganados por el empuje ciudadano, como la Comisión de Derechos Humanos, la Comisión de Acceso a 
la Información, el Instituto Estatal Electoral, la Auditoria Superior del Estado y el Tribunal Estatal Electoral, por 
mencionar algunos, hoy responden al interés de quien gobierna. 
En este contexto, hay que situar a la prensa, radio, televisión, medios digitales y redes sociales, donde se 
debaten ideas y se enmarca el actuar del gobierno, pero desafortunadamente la sociedad se ve poco reflejada. 
Pregunto: 

¿Hay condiciones plenas para el ejercicio de la libertad de expresión en Puebla? 
Respondo con un no rotundo. 
El gobierno está en todo su derecho, por así convenir a sus intereses, de contratar publicidad en los medios, 
pero lo que he criticado en otros espacios informativos es que resulta inadmisible orquestar un boicot en otras 
instancias públicas y privadas para un cerco comercial, el cual se agrava con la cancelación de todo tipo de 
información o entrevistas con funcionarios, cuya obligación es la rendición de cuentas. 

A lo que nos hemos enfrentado, algunos, es además al intento de exhibir todavía a esos medios incómodos en 

otros espacios informativos con el afán de colgarles etiquetas o encontrarles padrinazgos políticos. 
Al fallido intento de desaparecer por decreto –vía el boicot comercial e informativo- a las empresas de medios, 
se han dado a la tarea de manipular la relación que existió en otros sexenios y se les señala como 
―privilegiados‖ de otros tiempos, aunque actualmente el dispendio mediático con otros es más que evidente. 
La última fue una orquestada campaña de intimidación mediante demandas por difamación. 
Al gobierno le debe quedar claro que la postura de unos, como los medios que represento, no es de dinero ni 

de contratos publicitarios de sumisión, sino de respeto absoluto al ejercicio pleno de la libertad de expresión. 
Contra los excesos mediáticos existe una legislación que en el inicio del sexenio se modificó y ahora se ha 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-29/mirador
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utilizado. Desde las esferas del poder se ha sugerido la elaboración de una nueva Ley de Medios, lo que parece 
más forma que fondo. 
Me queda claro que con los medios no es un tema de leyes, sino de fobias. 
Tampoco es un asunto de directores de Comunicación Social, sino de una política pública tolerante, donde la 
autoridad asuma que la crítica, legitima. 

Desconozco las razones reales de la animadversión gubernamental a ciertos medios, pero me queda claro que 
el periodismo en su relación con el poder requiere de tolerancia a la crítica, respeto a la figura personal del 
gobernante y el reconocimiento de la autoridad de que los medios representamos en buena medida el deseo de 
una sociedad por saber en qué gastan y cómo ejercen el poder las autoridades. 
La ausencia de contrapesos ha llevado a que el último reducto de expresión de las ideas libres sean los medios, 

cada quien con sus estilos e intereses de empresa, pero no se puede establecer un punto de partida sin el 
respeto mutuo. 

Sería una incongruencia de nuestra parte exigir contrapesos, apertura y tolerancia si mantenemos cerrados 
este foro a la contraparte. Actuamos en consecuencia. Se invitó a la autoridad y de última hora se negó a 
participar. En nosotros no quedó. 
La coexistencia medios y poder es inevitable, donde unos trascienden y otros tienen fecha de caducidad. 
Proyectos como AUDI que marcarán un antes y un después para Puebla no encontrarán un escenario propicio 
con enfrentamientos estériles entre sectores de la sociedad con el poder. 
Si la autoridad se presenta este habría sido mi mensaje final: que quede aquí mejor el voto de confianza y no 

el beneficio de la duda. 
Sin embargo, pudo más la fobia que la filia. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9481&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los saldos que deja el foro #PeriodismoBajoAmenaza 

Las expectativas, todas, se cumplieron con creces. 
La respuesta y capacidad de convocatoria no pudieron ser mejores. 
Políticos, diputados, representantes de partidos, autoridades de distintos niveles de gobierno, compañeros 
periodistas, académicos, rectores de instituciones de educación superior y miembros de organizaciones no 
gubernamentales e instancias defensoras de derechos humanos. 
Todos atentos, analíticos, propositivos y participativos. 
La calidad de los ponentes fue confirmada en cada una de sus participaciones. 

Para abrir boca: Laura Borbolla, la Fiscal Especial para la Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad de 
Expresión de la PGR, quien habló de los logros alcanzados en los años recientes en términos de la creación de 
una instancia especializada en la defensa legal de los trabajadores de los medios de comunicación en México y 
las modificaciones  realizadas al marco jurídico vigente en aras de facilitar que los autores materiales e 

intelectuales de crímenes que se cometen contra la libertad de expresión sean llevados a cuentas ante la 
justicia por estos hechos. 
Sin embargo, la funcionaria reconoció que han sido pocos los culpables que han pagado por los delitos que 

cometieron contra periodistas, trabajadores o instalaciones de medios de comunicación. 
Roberto Rock, Director Editorial del periódico El Universal y vicepresidente de la Comisión de Libertad de 
Expresión de la Sociedad Interamericana de Prensa destacó la urgencia de que los medios hagan pública su 
política editorial como forma de autoprotección y relató cómo algunos han tenido que recurrir a la autocensura 
para no ser víctimas del embate del crimen organizado o el poder político que se escuda en este último para 
esconder las agresiones que lleva a cabo contra periodistas y medios. 

Criticó que existan actualmente leyes que intentan limitar el ejercicio periodístico. 
El rector de la ibero, David Fernández Dávalos, dejó en claro que la libertad de expresión es un derecho social 
fundamental. 
Criticó las amenazas al trabajo periodístico, vengan desde el poder político o de organizaciones criminales, al 

mismo tiempo de urgir a los medios a profesionalizar su labor en aras de informar de mejor manera a la 
ciudadanía y no convertirse en instrumentos de manipulación por así convenir a intereses económicos. 
La segunda mesa, la de la realidad mediática local y las condiciones para ejercer el periodismo en Puebla 

estuvo a  la altura de las expectativas. 
Cada uno de los representantes de los medios participantes expuso con toda libertad su visión particular de la 
relación prensa-gobierno, muy lejos de posturas homogéneas o uniformes. 
Términos como censura, boicot, espionaje y amenazas, fueron de los más repetidos en las ponencias. 
Hoy podrá leer en los respectivos espacios de los participantes su visión particular de esta realidad. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9481&Itemid=70
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El papel que como moderador jugó el rector de la BUAP, Enrique Agüera fue el complemento ideal, ya que lejos 
de asumir un papel de simple organizador de tiempos y turnos, aprovechó el micrófono para aportar 
interesantes propuestas tendientes a enriquecer el trabajo de los medios y mejorar su relación con otros 
actores sociales. 
El cierre se hizo con auténtico broche de oro. 

Oscar Castro, director del Instituto de Derechos Humanos Ignacio Ellacuría insistió en el gran reto que supone 
la defensa de los derechos fundamentales de los periodistas en un contexto social complicado en donde 
organizaciones criminales se han convertido en poderes de facto con un peso específico mayor al de las 
autoridades legalmente establecidas y las instituciones. 
María Idalia Gómez, reportera del periódico 24 Horas de Raymundo Riva Palacio y titular de la Unidad de 

Respuesta Rápida de la Sociedad Interamericana de Prensa, denunció la simulación que ha prevalecido en el 
gobierno de Felipe Calderón en materia de protección a periodistas y la falta de voluntad para investigar hechos 

en donde han perdido la vida trabajadores de la comunicación. 
Urgió a que sea la ética la columna vertebral del periodismo, como forma más efectiva de proteger a quienes 
se dedican a este oficio y pidió no caer en excesos de confianza por ejercer la profesión en estados en donde la 
realidad en materia de seguridad no es ―tan complicada‖ como otros. 
Ve inevitable que el periodismo en todo el país viva en constante amenaza por la acción de mafias 
delincuenciales o políticas. 
Antonio Mazzitelli, representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito 

dejó bien claro que, por más complicada que sea la realidad de un país, estado o municipio en materia de 
crimen organizado jamás se debe pactar con esos grupos. 
Consideró que una negociación es el primer paso hacia la desaparición del medio ya que las organizaciones 
criminales son empresas que buscan no sólo su expansión sino la manera de incrementar constantemente sus 

ingresos y ven en la denuncia periodística un obstáculo para lograr ese crecimiento. 
El único negrito en el arroz fue la abrupta y burda cancelación del Secretario General de Gobierno, Fernando 

Manzanilla, quien minutos antes de su participación decidió declinar su presencia en el evento, a pesar de la 
respetuosa, pero sobre todo muy anticipada invitación al mismo. 
Sobra decir que se trata de un ejemplo más del absoluto desdén de este gobierno a foros en donde se cometa 
el enorme pecado de pensar y opinar diferente. 
Peor para ellos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9482&Itemid=71 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 

Pablo Fernández y su llegada al PRI 
La llegada de Silvia Tanús a la secretaría general del PRI fue tan inesperada e intempestiva este lunes 12 de 

noviembre como lo será su inminente salida. La información sobre esta decisión de Tanús se propagó muy en 
corto. ¿Los motivos?, bueno, creo que son bastante fáciles de intuir: Fernando Morales no cumplió su promesa 
de cederle la presidencia, y peor aún, a esta posición llegó uno de los primeros discípulos de Tanús: Pablo 
Fernández del Campo, quien desde el mismo lunes empezó a recibir llamadas de felicitación a su celular... el 
cual había permanecido en silencio por muchos, muchos meses, sobre todo después de su candidatura fallida a 
una diputación federal. 
Digamos que la indignación de la todavía secretaria general tiene fundamento: ella es la voz experimentada, el 

personaje que a través de muchos sexenios conoce todos los enramados del gobierno estatal (fue subsecretaria 
de Gobernación muchísimas veces), municipal y es quien conoce a todos, toditos los grupos del PRI dispersos 
en los municipios más recónditos. 
En pocas palabras, ella fue, es y ha sido una operadora eficaz de su partido. 

Tanús es la experiencia. 
Es la que sabe de qué lado masca la iguana. 

Y bueno, pues ahora resulta que deberá trabajar bajo las órdenes de quien fue su aprendiz. Difícil, muy 
difícilmente Tanús podría permanecer en la secretaría. 
Eso por un lado. 
Por el otro es que la llegada de Pablo significa deshacerse de todo lo que huela a Fernando Morales, empezando 
por la propia Tanús y el profesor Miguel Ángel Cevallos, finos personajes que encabezaron lo que todas las 
columnas políticas ya publicaron: el robo del siglo, al imponerles cuotas a los aspirantes a candidatos de todo el 
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estado para tomar un curso de medio cachete. Fue un robo cínico y en despoblado que sirvió como una raya 
más al tigre para que el CEN terminara por poner a Fernando Morales de patitas en la calle.... pero esa es otra 
historia. 
Volviendo al caso del joven Pablo, en este punto hay que ser del todo honestos: la máxima experiencia de 
Pablo Fernández del Campo es la de ser funcionario, siempre al amparo de alguien que lo guíe. Ha vivido del 

erario toda la vida y no ha logrado destacar ni como integrante valioso de un grupo político ni como operador 
del mismo. 
Su paso por la regiduría y la diputación local fue de noche. 
Gris. 
Bastante. 

Y lo poco que ha hecho ha sido a nivel local. No lo conocen en Ajalpan, ni en Acatlán, ni en ningún lado del 
interior del estado. 

En un análisis serio de un perfil como este, el resultado solo puede ser uno: un individuo sin liderazgo y sin 
grupo. 
Por eso Pablo Fernández llega solo, completamente solo a la presidencia del partido. 
Pero eso no es problema, al contrario, es una ventaja que su ‗patrocinador‘, ‗padrino‘, promotor o como quiera 
llamarle vio en Pablo: un hombre al que pueda manejar a su antojo. 
Es este patrocinador quien cocinó desde el CEN la salida de Fernando Morales y la llegada de Pablo Fernández, 
y quien, por supuesto, hará los nuevos nombramientos de los integrantes del Comité Estatal. 

¿Quién es el hombre que mece la cuna en el Comité del PRI estatal? 
Jorge Estefan Chidiac. 
La historia se la seguiré contando en la próxima entrega. 
Hay de panistas, a panistas… 

Mientras muchos de los panistas se preocupan por elegir como candidato a los distintos puestos que habrán de 
elegirse el próximo 2013; entre ellos la presidencia municipal de la capital. Otros, que son los menos, se ha 

dedicado a trabajar y acrecentar su capital político para apoyar con este a quien quede como candidato. O en 
su momento decidir si ellos mismos se postulan por un puesto de elección popular. 
Definitivamente el PAN en Puebla vive un momento crucial en la carrera por la preferencia de los electores; y 
como primer mensaje dio muestras claras de unidad al decidirse por una solo línea que agrupe intereses tanto 
del grupo del Morenovaillismo, como del ala más conservadora del partido. 
Falta ver ahora cómo se van perfilando los candidatos que ambos grupos respalden, pero lo que sí es un hecho, 
es que ya hay figuras que por su trabajo y desempeño han ido sumando simpatías. Tal es el caso de los 

jóvenes panistas Denisse Ortiz y Mario Riestra, quienes en cuanto a productividad legislativa se refieren, 
destacan por mucho de sus compañeros de bancada. 
Punto a favor de la Legisladora es el trabajo de gestión que ha venido realizando, mismo que le ha permitido 
seguir en contacto con la gente y responderles en sus demandas. No en vano diversas dependencias han 

imitando el formato de las Jornadas que su Comité organiza. 
En buena medida la gente valora más que la ayuden con un problema de salud, con un trámite en alguna 
dependencia; y eso se verá reflejado en las urnas. Una buena gestora es sin duda una buena candidata. 

En definitiva mucho tienen de especial estos jóvenes legisladores, que sin duda alguna son de lo mejor que se 
encuentra en los cuadros del Partido Acción Nacional; y que sin temor levantarán la mano cuando sea el 
momento indicado. 
Panistas silenciosos 
Mientras muchos panistas están en plena guerra intestina por ganar puntos que sumen a una posible 
candidatura, hay quienes bajaron su perfil a propósito, incluso se alejaron de las cámaras y reflectores, para 

seguir trabajando... incluso, operando bajo la mesa a favor de su partido y del gobernador Rafael Moreno Valle, 
y en una intensidad que pocos intuyen. Es por eso mismo que no se extrañe que el próximo año nos den una 
sorpresa 3 personajes, todos diputados locales todavía: Mario Riestra, Jesús Zaldívar y Denisse Ortiz. No les 
pierda la pista. Hablamos en enero del 2013. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El viejo PRI que no se va 

Son las 11 de la mañana en el PRI nacional, el sol quema y un grupo compuesto de medio centenar de jóvenes 
con características de los universitarios del sistema de enseñanza pública del país hace bulla en la explanada 
del complejo de viejos edificios de color grisáceo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Impasibles, los santos laicos priistas como Luis Donaldo Colosio y José Francisco Ruiz Massieu representados en 
estatuas de bronce son testigos mudos del trajín que se vive en ese partido a unas horas de su regreso al 
poder político con Enrique Peña Nieto, de gira por Estados Unidos y Canadá. 
Ha cambiado la escena desde que al inicio del nuevo siglo, en el año 2000, el priismo fue despojado de la 
Presidencia de la República con Vicente Fox Quesada como candidato del Partido Acción Nacional. De la 

desolación aquella al bullicio pleno. 
Cuatro guardias de traje oscuro con audífono en la oreja revisan a visitantes que arriban a las viejas 
instalaciones de lo que en el lejano pasado se hacían llamar ―las fuerzas vivas‖. 
Son atentos y serviciales, pero firmes cuando se trata del rechazo ante la presencia de quien, según su muy 
subjetivo criterio, despierta sospecha alguna. 

Otros tantos gendarmes-policías-escoltas trajeados hacen lo propio en cada uno de los pisos 1, 2 y 3. La 
seguridad en tiempos de la delincuencia organizada con rasgos de terrorismo es la premisa, y eso está claro. 

No hay nada en la escena priista que aparente la existencia de un nuevo PRI, como se dijo en campaña. En el 
imaginario está esa monolítica agrupación que integró bajo las mismas siglas a toda suerte de corrientes que 
disputaban a sangre y fuego cotos de poder en la república tras el movimiento armado de 1910. 
Un adulto consigue paso franco a los muchachos que parecen haber llegado del tianguis de El Chopo, ubicado a 
unas calles de las instalaciones de Insurgentes. Avanzan. Van entre gritos, risas y empujones a su destino. 
Un escolta de traje negro en uno de los edificios del PRI se pertrecha con un argumento que parece irrebatible. 
- Mira, son puros del 132, dice a uno de sus compañeros que con desgano voltea la mirada solo para posarla 

en las piernas largas de la jovencita de jeans blancos y zapatos de lona. Levanta los hombros y vuelve a fijar la 
mirada en la nota roja del diario en sus manos. 
Queda claro que el nuevo PRI no acaba de llegar a este viejo conjunto de edificios que ha visto pasar a los 
actores más discutibles de la historia en el país, que hay agravios que persisten después de los ajetreos de 

campaña, no obstante el veredicto de las urnas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades 
U Gracias a todos los ponentes, organizadores y asistentes al foro “Periodismo Bajo Amenaza”, que 
este miércoles se efectuó en el Auditorio del Tec de Monterrey y que resultó todo un éxito, a juzgar por la 
concurrencia. 
La verdad es que el foro cumplió con las expectativas, a pesar de la ausencia y las muy lamentables 

cancelaciones de última hora de Adolfo López Badillo, presidente de la Comisión de Derechos Humanos 

de Puebla, quien se rehusó a moderar la primera mesa, y de Fernando Manzanilla Prieto, secretario General 
de Gobierno. 
Las ponencias y los temas que se abordaron no sólo fueron interesantes, sino muy pertinentes para 
la actual coyuntura, por lo que se difundirán (en texto y video) en el sitio www.periodismobajoamenza.com y 
se editarán en un libro de próxima aparición. 

Aquí les comparto algunas líneas de mi intervención que, como el lector notará, son parte de una 
compilación de columnas publicadas en este blog. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.periodismobajoamenza.com/
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Gobernar es comunicar 
La relación del Estado mexicano con los medios de comunicación nunca ha sido fácil. Los sobresaltos 
y desencuentros a lo largo de la historia son frecuentes, yel caso poblano no es la excepción, sobre todo a 
partir del primer gobierno de alternancia en la entidad, que pronto olvidó sus promesas de campaña sobre 

pluralismo, tolerancia, diálogo y, desde luego, respeto por lo diferente. 
Varias son las razones de esta falta de entendimiento entre el Estado y los comunicadores. Las 
principales, me parece, son la ausencia de reglas claras para el ejercicio de esta actividad y la 

incomprensión mutua que hay entre autoridades y medios de comunicación. Los gobiernos creen que 
los periodistas sólo deben llevar las “noticias” que éstos generan, pero sin cuestionarlas ni analizarlas; 
y los comunicadores están convencidos de que la libertad de expresión —como derecho fundamental— no 
tiene límites. 
Ambos paradigmas son equivocados. Los medios de comunicación son eso: medios entre la sociedad y 
el Estado; y de ninguna manera órganos de propaganda política o gubernamental. Y la libertad de 
expresión sí tiene limitaciones, quizá vagas e imprecisas, pero restrictivas al fin: la vida privada, los 

derechos de terceros y aquellos dichos o hechos que puedan causar algún delito o la perturbación del 
orden público. 
Por vida privada, la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación entiende ―aquella parte de la 

vida humana que se desarrolla a la vista de pocos o que constituye la vida personal y particular‖. 
A decir del jurista e investigador Miguel Carbonel, estas limitaciones y conceptos son tan 
ambiguos —y más por la ausencia de jurisprudencia o una legislación secundaria— que dan pie a 

interpretaciones arbitrarias y caprichosas por parte de las autoridades judiciales y administrativas. 
Hasta aquí el contexto. 
*** 
Las explicaciones sobre el origen de la mala, por no decir pésima, relación entre el gobernador de 
Puebla y la prensa local son variadas. Sin embargo casi todas confluyen en un hecho: si Moreno Valle 
pudo ganar la gubernatura con la mayoría de los medios en contra, él y sus colaboradores creyeron 
que también podrían prescindir de ellos en el ejercicio de gobierno, olvidándose de aquella máxima que 

reza “gobernar es comunicar”. 
El Ejecutivo estatal es un político que no comunica, sino que ordena qué, cómo y en dónde, en un afán 
de uniformar juicios, opiniones y acallar cualquier voz discordante, lo que contrasta con su oferta política 

de campaña. 
Paradójicamente, el primer gobierno de alternancia en Puebla fue resultado de una inédita coalición 
entre partidos y fuerzas ideológicas históricamente antagónicas. Moreno Valle ascendió a la primera 
magistratura enarbolando las banderas del pluralismo, la tolerancia, el diálogo y, desde luego, el 

disenso y el respeto por la diferencia. 
El sueño fue breve. La ley mordaza, el manejo discrecional de la Ley de transparencia, la distribución 
facciosa de la publicidad oficial, el desdén hacia las autoridades municipales y la ausencia de 
contrapesos de los otros poderes públicos, han configurado un régimen cerrado y premoderno, 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1710
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1710
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contrario a las esperanzas populares de transformación democrática. 
*** 
Otro factor que ha contribuido al deterioro de la relación gobierno-medios de comunicación es 
la falta de reglas en la asignación de publicidad oficial, problema que no es privativo del gobierno del 
estado de Puebla. 

México gasta cinco veces más que Canadá en publicidad oficial, más del doble de Francia y Argentina, y 
casi el triple de España. 
Hasta marzo de 2011, Felipe Calderón había ejercido 18 mil 834 millones de pesos en comunicación 
social, cantidad con la que se habrían construido 1,883 escuelas públicas. 
Para publicitar su guerra contra el narco, el presidente Calderón había gastado, al primer trimestre del 

año pasado, 1,123 millones de pesos. 
Sólo en 2010 se autorizaron 6,479 millones de pesos para publicidad oficial, cifra 288% mayor a la 

que se había presupuestado para ese año. 
Estos excesos —que se multiplican en la mayoría de los gobiernos sin distingo partidista— son la constante 
en Puebla desde hace muchos años. Con Mario Marín y Melquiades Morales así sucedía también. 
*** 
En la gestión de Moreno Valle se sabe que el gobierno de Puebla gastó, durante 2011, a través de su 
Dirección de Comunicación Social, 180 millones de pesos; y que en 2012 prevé desembolsar una 
partida semejante. 

Esta cifra es superior en 52 millones de pesos a la reportada oficialmente por Enrique Peña Nieto 
durante 2010, su último año de gestión como gobernador del estado de México, cuando ya estaba en plena 
precampaña para la presidencia de la República. 
Para ningún observador en finanzas públicas con un mediano conocimiento de los convenios que firman 

los gobiernos con las televisoras o los periódicos nacionales, escapa que esta cantidad dista mucho, pero 
mucho, de la real. 

En Puebla, por citar un ejemplo, sólo en convenios con Televisa y TV Azteca el gobierno estatal se 
gasta al año más de 60 millones de pesos, cantidad a la que habría añadir los contratos anuales pactados 
con otras empresas radiofónicas, editoriales y digitales de la capital del país (hasta por 15 millones de 
pesos a cada una). 
Dicha cantidad resulta ridícula a la luz de lo que otros gobiernos estatales, con presupuestos más 
modestos, reportan en comunicación social. El gobierno de Chihuahua se gastó, en 2010, 320.6 
millones de pesos; el de Morelos, 203.8 millones; el de Nayarit, 338.3 millones; y el de Yucatán, 

222.7 millones. Y ninguno de esos gobernadores tuvo la cobertura publicitaria y el impacto mediático logrado 
por Moreno Valle en 2011 y ahora en 2012, con motivo su primer informe de actividades. 
Para publicitar y difundir su primer informe como gobernador de Puebla, Moreno Valle gastó —según 
una solicitud de información pública— 42 millones 133 mil 400 pesos. 

Esta cantidad puede resultar poca o mucha, dependiendo del cristal con que se mire, pero lo cierto es 
que representa más de lo que la administración estatal invertirá este año en la Comisión Estatal de 
Agua y Saneamiento, en la Comisión de Vivienda o en cualquiera de las Universidades e Institutos 

tecnológicos o politécnicos del estado; equivale a 2.5 veces el presupuesto del Consejo de Ciencia y 
Tecnología, y a poco menos del doble del Instituto Poblano del Deporte. 
*** 
Lo peor de todo es que esta publicidad no se asigna con criterios de rentabilidad. Se emplea como un 
instrumento para premiar lealtades o castigar posiciones críticas. 
Por extraño que parezca, no hay parámetros cuantitativos o cualitativos en los planes de medios que 

elaboran las oficinas de Comunicación Social, que valoren el impacto, penetración, influencia y peso social 
de cada medio de comunicación. 
A diferencia de años anteriores, hoy existen varios instrumentos y empresas auditoras que permitirían 
a la autoridad medir la audiencia de cada medio y constatar si en realidad tienen los lectores, 
radioescuchas, televidentes y usuarios que presumen. 

Esta práctica no es nueva en países como España, donde las mediciones contratadas a despachos 
especializados son costeadas por los propios medios en función de la rebanada de pastel que cada 

cual se lleve. 
¿Por qué en Puebla no se hace este ejercicio, incluso con la colaboración y supervisión de los propios 
medios? 
Esto, me parece, terminaría con la gran discrecionalidad que existe hoy en materia de contratación 
de medios, también con las componendas entre funcionarios y periodistas; y con las cláusulas no escritas en 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=1005
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2086
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2086
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=991
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los convenios publicitarios, que distorsionan la comunicación social y convierten a los medios en instrumentos 
de propaganda al servicio del gobernante en turno. 
Otro punto que ayudaría a construir una relación más sana entre medios y gobiernos es la creación 
de un padrón único de proveedores, en el que estén obligados a inscribirse todas las empresas que 
participen de los presupuestos de comunicación social y que permita acabar con la distribución de publicidad 

gubernamental entre varias firmas de un mismo dueño. 
*** 
En suma: mientras el manejo de la publicidad gubernamental siga siendo discrecional y los medios 
sigan viéndola como su principal —si no es que única— fuente de ingresos, la relación entre Estado y 
medios seguirá siendo insana y no habrá legislación que pueda garantizar un uso adecuado de la libertad de 

expresión. 
*** 

Ley que regula la comunicación gubernamental 
Este jueves, el presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales del Congreso del 
estado, Juan Carlos Espina von Roehrich, presentará una iniciativa de decreto para crear la Ley que 
regula la comunicación gubernamental del estado libre y soberano de Puebla. 
La iniciativa en cuestión pretende, entre otras cosas, regular y transparentar la contratación de 
publicidad oficial, fomentar la pluralidad, la equidad y terminar con la asignación discrecional o 
facciosa de la misma y su uso propagandístico o electorero. 

En su exposición de motivos el legislador panista sostiene que “la falta de una regulación clara y 
concreta en el Estado de Puebla atenta contra la transparencia favorece la discrecionalidad en materia 
de publicidad oficial o gubernamental‖. 
La iniciativa consta de 58 artículos divididos en siete capítulos: disposiciones generales; de la 

transparencia, campañas de comunicación y contenidos; de las autoridades revisoras; del consejo consultivo; 
de la planeación, contratación, asignación y distribución; del padrón estatal de medios de comunicación; y de 

las responsabilidades y sanciones. 
De entrada, el proyecto del diputado Juan Carlos Espina me parece positivo y saludable en aras de 
una nueva relación Estado-medios de comunicación. Sin embargo tengo mis serias dudas de que vaya a 
prosperar al seno de la Comisión de Gobernación y el Congreso del estado. 
Ojalá me equivoque. 
*** 
La diputada Josefina Buxadé Castelán logró ya abrir las comparecencias de los 10 candidatos que se 

registraron para integrar la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales del Estado (CAIP). 
Su propuesta de que las sesiones y entrevistas a que serán sometidos los aspirantes —a ocupar el 
cargo que dejará vacante en diciembre Samuel Rangel Rodríguez— se abrieran a observadores 

ciudadanos, finalmente fue aceptada por la Junta de Gobierno y Coordinación Política de la LVIII 
Legislatura. 
Las entrevistas de los candidatos ante los diputados integrantes de la Comisión de Transparencia y 

Acceso a la Información del Congreso del estado comenzarán la próxima semana, y en ellas podrán participar 
hasta 10 observadores ciudadanos. 
*** 
Simón dice: 
Los periodistas deben criticar, pero no azotar a nadie. 
Luis Herrero (1955-?) Periodista español. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Prensa y Poder en Puebla, Crónica de la Tormenta 
¿A qué nos estamos enfrentando los periodistas y medios de comunicación en Puebla? 
¿Encaramos un escenario inédito? 
¿Una situación de excepción? 

No, me parece que no, de ninguna manera. 
De hecho, esta “película” ya la hemos visto varias veces, y con idéntico guión, al menos desde que tengo 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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memoria periodística. 
Hoy, ciertamente, no son buenos tiempos para la prensa en Puebla, pero ¿alguna vez lo fueron? 
Quienes estamos aquí sabemos, y sabemos bien, que el periodismo crítico es una batalla permanente y 
que quien se mete en ella se mete a sabiendas de sus costos. 
Y que las pugnas, los choques, los debates, las tensiones, la constante lucha entre el poder y los medios de 

comunicación que buscan retratarlo no son nuevas, no son diferentes y no serán las últimas. 
Sucede, sin embargo, que a veces los poderosos olvidan la función social de los periodistas y no son capaces 
de valorar a la prensa más por los males que evita que por los bienes que procura. 
Y entonces hacen todo lo posible, y hasta lo imposible, por maniatarlos, controlarlos o exterminarlos a 
través del dinero o del terror. 

Pero no es cuestión de victimizarse; es más: después de todo, debemos sentirnos afortunados. 
A diferencia de otros estados del país, donde el crimen organizado es más que un fantasma que ha sembrado 

muerte, sangre y dolor en las redacciones de los medios, en nuestro estado hay un solo y muy 
focalizado enemigo de la libertad de expresión: los gobiernos intolerantes y autoritarios, que en aras 
de mantener y extender su poder pretenden limitar, restringir o terminar con el libre tráfico de la información 
que tanto les incomoda. 
Se dice, y presume a nivel nacional e incluso internacional, que aquí la consolidación de la democracia 
es indiscutible, pero a muchas de nuestras autoridades, aunque elegidas democráticamente, luego les 
cuesta mucho aceptar las reglas a que obliga el efectivo ejercicio del sistema democrático. 

Entre ellas, una de las más importantes: la tolerancia a la crítica, crítica que legitima, que ayuda a evitar 
la soberbia –que no sólo es el mayor pecado sino la raíz misma del pecado- y que, en el mejor de los casos, 
suele contener los habituales excesos y caprichos del poder. 
¿Se puede ser democrático cuando se quieren verdades y visiones únicas; unanimidades absolutas; 

escenarios idílicos; pensamientos uniformes, y medios profesionales que renuncien a su tarea de 
describir la dinámica social y las pasiones públicas? 

En Puebla, hubo un tiempo en que el estilo para acallar la crítica era flagrante, directo, violento incluso. Hoy, 
empero, se aplican métodos que la gente no alcanza a distinguir como ataques a la libertad de prensa y a su 
derecho a informarse, pero cuyos resultados son más efectivos que los métodos del pasado. 
Ahí están, por ejemplo, las demandas civiles contra periodistas, un ataque grave, gravísimo, y arrogante, a 
la libertad de expresión. 
Y no sólo por lo que representan desde el punto de vista legal y político, sino sobre todo porque generan 
un incentivo negativo para que otros periodistas se autocensuren, éste un crimen mayor. 

Es decir, para que los periodistas piensen dos veces antes de atreverse a decir su verdad, 
esa señora complicada y terca, que a nadie deja contento, menos al poder, y que no se entrega con facilidad. 
Yo soy de la idea que no debe ni puede haber impunidad por parte de los periodistas. Que los excesos y 
abusos de la prensa deben ciertamente ser castigados. Que los ofendidos –sean gobernadores, alcaldes, 

diputados, rectores, etcétera- tienen todo el derecho de defender su honra y su buen nombre. Que si somos 
exigentes con los demás y puristas con el de enfrente, tenemos entonces que hacer lo propio con nosotros 
mismos. 

Sin embargo, también creo que las penas por delitos de opinión no sólo son desproporcionadas, sino 
totalmente desafortunadas sabiendo, como sabemos, que, al menos en Puebla, no hay independencia de 
poderes, que en el vigente y deficiente modelo político de los estados de la República un solo hombre 
concentra todo el poder todo el tiempo durante seis años y que en casos de litigios relacionados con la 
libertad de expresión, los jueces suelen actuar por consigna del poderoso en turno. 
Sí, en ese sentido y bajo esas condiciones, no habrá nunca historia feliz: David no derrotará a Goliat. En 

otras palabras: cuando la justicia ha perdido autonomía y los jueces actúan en función de lo que el poder 
desea, no hay derecho que esté garantizado. De origen, es una lucha desigual, propia de las dictaduras de los 
años setenta en Latinoamérica. 
En Puebla, la estructura de poder reproduce los viejos y ya conocidos esquemas del pasado respecto a su 
relación con los medios de comunicación: te pago para que no me pegues, aunque con un elemento 

adicional: te pago para que no me pegues pero también para que destruyas a mis críticos. Esto es: la 
prensa contra la prensa, la prensa ―mala‖ contra la prensa ―buena‖, los ―aliados‖ contra los ―rebeldes‖, los 

―aliens‖ contra los ―monstruos‖. O divide y vencerás. 
Y es que al periodista ni siquiera se le ve como un mal necesario: se le ve como un enemigo. Un enemigo 
acérrimo al que, contradictoriamente, se acude para reflejarse, para crearp ercepciones, para auto 
elogiarse, para liberar sus propias tensiones, para construir su discurso, para creerse sus mentiras y 
hasta para librar sus propias guerras intestinas por el poder. 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 29 de Noviembre de 2012 

 
 

 41 

Y peor: se acusa a la prensa de Puebla de ejercer el sagrado derecho a la crítica por razones 
exclusivamente económicas, exhibiendo así la limitada visión de las cosas que se tiene de un problema mucho 
más complejo y que revela, entre otras cosas, un manejo totalmente discrecional e hipócrita de las partidas 
presupuestales destinadas a propaganda gubernamental, a través de las cuales se premia o castiga a medios 
cómodos o incómodos. 

¿Tienen derecho los medios a vender espacios publicitarios al gobierno? Sí, en tanto empresas privadas, que 
generan empleo y cumplen una función social. 
¿Tiene derecho el gobierno a elegir con quienes se anuncia? Sí, por supuesto, pero siempre y cuando haya piso 
parejo y reglas claras, reglas que privilegien circulación, influencia, audiencia y presencia sobre compadrazgos 
y grado de cercanía con el gobierno en turno, como sucede actualmente. 

Los periodistas cometemos errores y tenemos, sin duda, muchos defectos, pero no son tantos, ni tan graves, 
como los que genera una Puebla huérfana de instituciones democráticas, partidos políticos fuertes, 

poderes independientes y contrapesos del absolutismo. 
Si la prensa es dura es porque la realidad es aún más dura y requiere, necesita ser narrada incluso a 
través del a veces desmesurado espejo de los medios, un espejo que, como en el cuento, no siempre gusta 
al que en él se ve reflejado. 
Concluyendo: 
Practicantes de un oficio cruel, que desnuda las grandezas y las miserias del ser humano y que con nadie 
queda bien, los periodistas no vivimos un escenario diferente al de hace uno, dos, o tres sexenios. 

Enfrentamos los mismos retos y riesgos de siempre. 
Y tenemos que seguir adelante, perfeccionando métodos, conociendo mejor las leyes, tratando de ser más 
profesionales y equilibrados, también más independientes, pero sobre todo dejando de lado todas, 
absolutamente todas nuestras Santas y Sagradas Ingenuidades. 

Entre ellas, ésta, quizá la más importante: 
¡El estado de las cosas no va a cambiar! 

Nunca. 
No tendría por qué. 
Y es que no hay, no ha habido, no habrá un solo poderoso al que el periodismo crítico le resulte 
simpático. 
Aquí… 
En Puebla… 
Y en China. 

Por los siglos de los siglos…. 
Amén. 
* Ponencia presentada en la Mesa “El Periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades” del Foro 
#PeriodismoBajoAmenaza, en el Auditorio del TEC de Monterrey Campus Puebla. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Tres días cruciales para OHL 

Los siguientes tres días serán muy importantes para saber el camino que tomará el pleito legal entre la 
empresa Autovias Concesionadas OHL S.A. de C.V. y el Gobierno del Estado de Puebla.  
Se espera que hoy llegue la notificación del Juzgado Tercero de Distrito a Francisco José Joaquín Aparicio 
Varela y Jesús Campos López, representantes de OHL, sobre el resolutivo emitido el pasado 14 de noviembre 
en el que el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito que ordenó reponer el 
proceso de amparo de origen (895/2012) y a partir de ahí comenzará el plazo de tres días para ratificar o 
modificar la demanda.  

Cabe recordar que el pasado 14 de noviembre se emitió el siguiente comunicado oficial por parte de las 
autoridades poblanas ―Este miércoles el Primer Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Sexto Circuito, 

resolvió la revisión 373/2012, que fue interpuesta -entre otros- por el Gobierno del estado de Puebla en contra 
de la sentencia de un juez de Distrito Auxiliar, que había concedido un amparo para efectos a OHL, en contra 
del Decreto que rescató la Concesión para la construcción del Libramiento Norte de la Ciudad de Puebla.  
El Tribunal Colegiado revocó la sentencia que amparaba a OHL y ordenó que el procedimiento del amparo se 

repusiera‖.  
Hasta aquí el comunicado. 
Ahora la autoridad federal estableció ciertos lineamientos que deben seguir los representantes de OHL para 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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poder continuar con el juicio de amparo, contra la cancelación de la concesión de la construcción y operación 
del Libramiento Norte, entre los cuales se encuentran: 
Primero: la parte quejosa (OHL) tiene tres días hábiles, a partir de la notificación oficial, para que precise si 
señala como acto reclamado la inconstitucionalidad del artículo 47 Bis de la Ley de Obra Pública y Servicios 
Relacionados del Estado de Puebla.  

Segundo: si ratifica dicha inconstitucionalidad debe señalar a las autoridades responsables de las presuntas 
violaciones.  
Tercero: Una vez que cumpla los puntos uno y dos el Juzgado Tercero de Distrito fijará una nueva fecha de 
audiencia (toda vez que la del 2 de agosto quedó sin efectos).   
Por eso es que resultará importante la reacción que tomen los representantes legales de OHL para saber si 

modifican algunos aspectos de su demanda original de amparo y de ser así cuáles.  
**      **      **  

Ya empezó a registrarse cierto nerviosismo en el PRI por saber si es que el rector de la BUAP, Enrique Agüera 
Ibáñez, se irá o no al Gabinete de Enrique Peña Nieto.  
Erróneamente algunos piensan que la fecha fatal será el próximo 1 de diciembre cuando inicie el sexenio de 
Peña Nieto.  
La realidad es que el gabinete y los llamados de los cargos más importantes se darán entre el 1 y el 20 de 
diciembre. Y esos son los tiempos que aún deben esperar los ansiosos por conocer el futuro del rector de la 
BUAP.  

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33528:tres-d%C3%ADas-
cruciales-para-ohl&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que el secretario de Educación Pública del estado, Luis Maldonado Venegas, tendrá que adaptarse a las 
nuevas condiciones físicas que le permitan asentar su rúbrica en documentos oficiales propias de su encargo, 
aún tratándose de documentos del gobierno federal, si fuera el caso. 
Resulta que el funcionario público sufrió una caída –no política- y se causó la fractura en uno de los brazos –

nadie sabe si el izquierdo o derecho- y lo tuvo fuera de circulación por unas horas, pero se espera una pronta 
recuperación de la lesión. 
:Que de acuerdo a una encuesta nacional para medir los índices de aprobación del gobierno de Felipe Calderón 
Hinojosa con el 7.2% aplicada por el Gabinete de Comunicación Estratégica de Liébano Saénz Ortiz y Federico 
Berrueto, en la entidad poblana Calderón tuvo la peor calificación. 

:Que los gobernadores de los estados invitados a la toma de protesta de Enrique Peña Nieto como Presidente 
Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos asistirán a tres eventos en lugares distintos el sábado 1 de 

diciembre. 
Los mandatarios estatales estarán en la sede del Poder Legislativo en San Lázaro, serán trasladados al 
Auditorio Nacional donde el presidente ofrecerá un mensaje y asistirán a una cena con diversos dignatarios en 
uno de los salones del Castillo de Chapultepec. 
:Que Roberto Juan Moya Clemente, secretario de Finanzas del gobierno del estado, aparece en una lista de 35 
personas a quienes se les concede la calidad de ciudadanos poblanos conforme lo establece el artículo 18 de la 

Constitución Política del Estado de Puebla. 
La votación fue unánime de los integrantes de de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales y contó 
con la presencia de los diputados Juan Carlos Espina von Roehrich, Juan Manuel Jiménez García, Myriam 
Galindo Petriz y Zeferino Martínez Rodríguez. 
:Que la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso que encabeza el diputado Jesús Salvador Zaldívar 
Benavides aprobó un punto de acuerdo que exhorta a la Comisión Federal de Electricidad pague a los 

municipios de los estados por arrendamiento de la infraestructura. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165761 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 
 
Segundo piso, la suma de esfuerzos 

El relevo presidencial, desde la perspectiva de la entidad poblana, más aterciopelado no podría estar a favor del 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33528:tres-d%C3%ADas-cruciales-para-ohl&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=33528:tres-d%C3%ADas-cruciales-para-ohl&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165761
http://impreso.milenio.com/
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estado. De entrada, posterior a la toma de protesta y ya como presidente constitucional, Enrique Peña Nieto se 
encontrará con una entidad donde los indicadores superan la media nacional, incluido el crecimiento 
económico y la aportación del PIB. 
Se encontrará el nuevo titular del Poder Ejecutivo federal un estado con un crecimiento en la infraestructura 
que ha sido posible en casi dos años de la administración de Rafael Moreno Valle. 

Peña Nieto vendrá a sumarse a los grandes proyectos de desarrollo económico y social del estado, pero 
principalmente en la relacionada a la infraestructura ligada a la movilidad urbana. 
Uno de los grandes proyectos del gobierno del estado que en materia de infraestructura se encontrará Peña 
Nieto está ligado con el segundo piso de la autopista Puebla-México. 
En un año, la administración estatal ha realizado una infinidad de estudios de gabinete y gestión de trámites 

para los derechos de vía que prácticamente están concluidos y autorizados por el gobierno federal a través de 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. 

Sólo para el proyecto ejecutivo para realizar la obra, el segundo piso requirió de una inversión de 80 millones 
de pesos, misma que confirma la magnitud del capital de 12 mil millones de pesos. 
El tramo de 19 kilómetros proyectados por el gobierno del estado trazado a la altura de la planta Volkswagen 
programado para construirse en un año y medio, se empatará con el tramo ofrecido en campaña por el ahora 
presidente electo Enrique Peña Nieto. 
Se empatan proyectos de infraestructura con la administración federal entrante, pero con la ventaja del 
gobierno local en los derechos de vía, el proyecto ejecutivo y las respectivas licencias, ―empates‖ que 

favorecerá al desarrollo del estado en materia de infraestructura en las comunicaciones donde el gobierno local 
dio el primer paso. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165760 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Mucho ruido y pocas nueces 
Mucho ruido fue lo que mostró la segunda mesa de trabajo del famoso foro ―Periodismo bajo amenaza. ¿Qué 
hacer para proteger la libertad de expresión?‖, llevado a cabo en el Auditorio del Tec de Monterrey y al que 
asistieron funcionarios de gobierno, diputados, rectores, estudiantes y comunicadores. 

La primera y segunda mesa del foro fueron las que más asistencia registraron, sin duda, ambas abarrotaron el 
auditorio de la institución. 
Empero, en la segunda parte del evento se esperaba un álgido debate, un encontronazo entre periodistas, que 
nunca llegó.  
Varios camaradas reporteros de los que asistieron al acto aseguraron, incluso, que se quedaron con las ganas 

de ver correr sangre, de escuchar nuevas denuncias en contra del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y 
de presenciar, por fin, una real y verdadera alianza entre los medios.  

Sin embargo, en lo personal, creo que no se dijo nada nuevo de lo que ya todos sabemos. Lo que bien se 
conoce en el círculo rojo y entre comunicadores: La mala relación que la mayoría de los medios mantienen con 
el gobierno local. 
La mesa de trabajo en la que se abordó el tema de las amenazas, retos y oportunidades del periodismo en 
Puebla, estuvo integrada por la periodista -la única mujer invitada- Patricia Estrada Sánchez, directora de 
noticias de Vértice 102; por los dueños de los periódicos digitales, e-consulta, Puebla Online y NG, Rodolfo 

Ruiz Rodríguez, Arturo Luna Silva y Fernando Alberto Crisanto, respectivamente. 
Otros de los panelistas fueron el director del Grupo Status, Alejandro Mondragón; el director del periódico 
Intolerancia, Enrique Núñez, y el conductor de noticias de TV Azteca, Armando Álvarez. 
El moderador de la mesa fue el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a quien se le vio relajado, atento 
y reflexivo sobre el tema de la relación entre los medios y el poder político, y hasta bromista. 
Por cierto, Agüera, evidenció la excelente relación que mantiene con los medios de comunicación poblanos y 

con sus protagonistas. Sin querer, dio cátedra de la tolerancia, apertura y buen trato que mantiene con los 

informadores poblanos. 
Con relación en las exposiciones de cada uno de los invitados al foro, la mayoría coincidió en que los 
verdaderos enemigos de la prensa y la libertad de expresión son la intolerancia y soberbia, principalmente, así 
como de aquellos que detentan un poder financiado por el erario pensando que el dinero es suyo. 
Coincido, en este sentido, con el periodista, Arturo Luna, cuando dice que no hay nada nuevo en el trato entre 
el poder y la prensa en Puebla. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9165760
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La presión a una parte de los medios -locales y/o nacionales- por parte de un gobierno es el pan de cada 
trienio, sexenio o periodo de gestión de los rectores de las universidades públicas. 
Lo mismo sucede con las palabras de Crisanto, quien acertadamente señaló que hoy, como antes, en la 
relación prensa-poder hubo excesos. Y tampoco hay que espantarse de eso. 
Sin embargo, igual comparto la idea de Alejandro Mondragón, quien sugirió que es necesario el equilibrio de 

poderes en Puebla para privilegiar la libertad de expresión. No hay más. 
Reconozco, además, que Mondragón es uno de los periodistas más combativos y serios de Puebla. Es 
bonachón, inteligente y creativo. Y sí, tiene razón cuando dice que el boicot contra los medios no es más que 
un tema de fobias. 
Por cierto, en su participación sentenció algo que en esta casa editorial, en mi casa, Síntesis, siempre 

privilegiamos: La crítica constructiva, esa que legitima las acciones de cualquier gobierno, institución u 
organización. 

Lo que me causó sorpresa, fue la posición de Enrique Núñez, quien reconoció que sin el subsidio 
gubernamental su diario mejoró y se volvió más crítico. Y es que ahora hasta el mejor reportero, dice, ya tiene. 
Eso sí, reconozco que Intolerancia tiene plumas de peso completo, como Ricardo Morales, Mario Martell y, mi 
tocayo, Alfonso Ponce de León. 
Pero, insisto, cada gobierno tiene a sus amigos o enemigos. No hay que alarmarse. 
En ese sentido, habrá que reconocer que los medios, como lo señaló, Paty Estrada, son empresas que tienen 
intereses como cualquier negocio particular, cosa que los periodistas y reporteros debemos entender.  

Todo es parte del juego del poder. 
Por supuesto que lo más ético y viable es no venderse al mejor postor. 
Al final del día, lo más prudente de la relación medios-poder político, tal vez, sea lo que dijo, Rodolfo Ruiz. Que 
a los medios se les invierta dinero público de acuerdo a su popularidad y éxito entre los ciudadanos.  

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Mcoho-ucieo-y-poo%20s-icyoys&id=2268 
 

(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Sin ninguna protección los periodistas en México 

 Priistas y Panistas convivieron en el Foro “Periodismo Bajo Amenaza” 
Priistas y panistas se sentaron en la primera fila para escuchar los pormenores del Foro “Periodismo Bajo 
Amenaza”, que intentaron sabotear, pero el mismo tuvo gran aceptación y fue interesante. 
Ahí platicaron y se saludaron afectuosamente los panistas Ana Teresa Aranda, los diputados Juan Carlos 

Espina Von Roehrich y Rafael Von Roehrich Porras con el flamante dirigente del PRI Pablo Fernández 
del Campo, quien incluso fue felicitado por su nueva designación. 
Junto a Pablo Fernández del Campo estaba sentado el aspirante a la alcaldía de Puebla Oscar Aguilar 
González. 

Filas arriba estaba Ricardo Villa Escalera, quien antes del evento saludo a Sergio Mastretta Guzmán para 
felicitarlo por su nuevo proyecto de periódico digital que hoy se hace público, e incluso le dijo “busca otra 
concesión de radio‖, el comentario fue apoyado por el rector de la IBERO David Fernández Dávalos, quien 

felicito al “Cheli”. 
Ahí estaba Flora Molina, ex conductora del noticiero que se transmitía en la 98.7 de FM cuando llevaba el 
nombre de SI-FM y que dirigió Fernando Alberto Crisanto Campos. 
Juntos estaban Ricardo Morales Martínez, Pepe Hanan Budib. También ahí andaba saludando Fernando 
Maldonado que dialogo un buen rato con Mario Romero Martínez. 
En otro lado del auditorio del Tec de Monterrey estaban Gerardo Pérez García y Sergio Reguero Placeres, 

así como Xavier Gutiérrez Téllez, así como Gabriel Macías Alonso de El Despertar de San Martín 
Texmelucan, entre los muchos compañeros de los medios que se dieron cita al Foro. 
Fue Laura Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos contra la Libertad 
de Expresión, quien inauguro y presentó su ponencia donde lo más destacado que dijo fue “que no existe ni 
siquiera la definición legal de lo que es un periodista”, pero también que la PGR prácticamente está 

indefensa para actuar en delitos contra periodistas ―porque no son del ámbito federal”, por lo que 
corresponde a los estados salvaguardar la libertad de expresión y el trabajo de los comunicadores en todo el 

país. 
Por su parte Roberto Rock, Director editorial de El Universal y Vicepresidente de la Comisión de Libertad de 
Expresión de la Sociedad Interamericana de Prensa, comento que la agresión contra los periodistas en México 
es común y se genera por la crisis de confianza y de representación de los políticos, así como del sistema de 
justicia. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-Mcoho-ucieo-y-poo%20s-icyoys&id=2268
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Desde el año 2000 han sido asesinados 90 periodistas y 15 han desaparecido quienes en su gran 
mayoría no cuentan con seguridad social, con seguro de vida, con salarios dignos y muchos con la protección 
de las autoridades. 
El foro llamó la atención de estudiantes y hubo una buena respuesta social. 
Felicidades los organizadores:  

Rodolfo Ruiz Rodríguez. 
Alejandro Mondragón Quintero. 
Enrique Núñez Quiróz y 
Valentín Varillas Henaine 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Un asalto de custodios al dormitorio L del penal provoca la muerte de un interno 
Oficialmente ayer el gobierno del estado informó que una persona llamada Héctor Andrés Villagrán Ovando 
murió en el penal de San Miguel por razones desconocidas, pues solamente ―se desvaneció‖. Algunos presos 
del dormitorio L, que es de alta seguridad, narraron a este columnista una versión distinta: se trató de un 
asalto –la noche del lunes de esta semana– de un grupo de custodios que entraron a revisar y golpear 
indiscriminadamente a todos los internos de esa área, quienes son sometidos a constantes torturas. Como 

consecuencia de ese ataque –dicen– falleció el occiso. 
Este hecho es solamente un episodio más de una larga lista de actos de corrupción y abusos que se cometen 
en el Centro de Reinserción Social de San Miguel (Cereso) a partir de que un grupo de funcionarios, 

provenientes de Tamaulipas, tomaron el control de esta prisión y son encabezados por  Roberto Morales Mojica, 
quien tiene entre sus antecedentes varias investigaciones por violaciones a los derechos humanos. Todas estas 
anomalías son solapadas y protegidas por la Secretaría de Seguridad Pública. 
Un grupo de internos, familiares de presos y un abogado se comunicaron vía telefónica con este columnista y 

narraron lo siguiente: 
El dormitorio L está poblado por unos 22 internos, quienes están acusados de delincuencia organizada y por lo 
mismo se encuentran aislados del resto de la población penitenciaria. La mayoría antes estaba en la celda 
destinada para presos con ―conductas especiales‖, pero a raíz de que llegaron los miembros de una banda de 
secuestradores a todos los pasaron a un mismo dormitorio y ahí se incrementaron las torturas. 
Desde hace algunas semanas, cuentan los denunciantes, los custodios entran al dormitorio L, en donde 

desnudan a los internos, en ocasiones los rocían con gas lacrimógeno y les dan de comer en bolsas de plástico 
el llamado ―rancho‖, que por lo general es arroz lleno de grasa, mal oliente, y se los arrojan al suelo, de donde 
deben recogerlo. 

A esos presos no se les dan servicios médicos, se les restringen las vistas y para comprar algún utensilio de 
aseo deben pagar entre 15 y 50 pesos para que un custodio vaya a la tienda del penal por un jabón o una 
pasta de dientes, los cuales son objetos que se cotizan hasta en 200 o 300 pesos cada pieza. 
El lunes, a eso de las 10 de la noche, dicen, un grupo de custodios que iban encapuchados y con cascos y 

portaban toletes entraron en tropel al dormitorio L y empezaron una revisión de cada preso. Decían que 
buscaban drogas y teléfonos celulares. Y de manera indiscriminada empezaron a golpear a todos los internos. 
Les dieron patadas y cabezazos. 
En particular –sostienen– se habrían ensañado con Héctor Andrés Villagrán Ovando, un hombre de 45 años, 
quien luego de la refriega quedó tirado en el suelo. 
Una vez que acabó la agresión general, a Villagrán Ovando supuestamente se lo habrían llevado arrastrando al 
dormitorio F, en donde también fueron retenidos otros internos golpeados. 

El martes a las 14 horas, dicen los internos que hablaron con este tecleador, habría muerto Villagrán Ovando, 
al parecer luego de sufrir una crisis cardiaca que se le activó por la supuesta agresión de los custodios. 

Aparentemente en el operativo de revisión no se encontró nada. Esa golpiza se suma a otras tantas que ha 
habido contra la población del dormitorio L, ya que alguien en el penal o en el gobierno está interesado que los 
presos de esa área sean sometidos a tratos brutales. 
Dicha situación contrasta con los privilegios de que gozan los hermanos Leonardo y Edmundo Tiro Moranchel, 

los dueños de Sitma e Invergroup, quienes están presos por fraude, pero los funcionarios del penal los dotaron 
de en un dormitorio especial y se ha dejado que unos 600 afectados por sus empresas hayan entrado a 
dialogar con estos personajes para negociar y firmar acuerdos de solución a querellas que enfrentan. 
Según el boletín 1764.271112 de la Secretaría de Seguridad Pública el interno Villagrán Ovando se encontraba 
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en el dormitorio de máxima seguridad y de pronto se ―desvaneció‖, por lo que cuando llegaron los servicios 
médicos ya había perdido sus signos vitales. 
No se aporta ningún otro dato, excepto que esta persona estaba recluida como consecuencia de que enfrentaba 
el proceso 64/2009 por portación de armas prohibidas y cocaína que era comercializada. 
El Cereso de San Miguel sufre una importante escalada de abusos y se está convirtiendo en un ―foco rojo‖. 

Nadie en el gobierno se ha preocupado por lo que ahí pasa, entre otras cosas por la inoperancia de la Comisión 
de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH), la cual es la instancia que debería tener en la mira a las 
cárceles del estado. 
La CDH no interviene, entre otras razones, porque el actual ombudsman Adolfo López Badillo corrió al personal 
del programa penitenciario del organismo y puso en su lugar a personajes sin experiencia en la investigación 

de violaciones a los derechos humanos. 
Por esa razón en la Secretaría de Seguridad Pública se celebra que Puebla se tenga un ineficiente y timorato 

presidente de la CDH.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-asalto-de-custodios-al-dormitorio-l-del-penal-
provoca-la-muerte-de-un-interno_id_17035.html 

 
(Editorial) 
 
Libertad sin justicia 
La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió ayer liberar a los líderes indígenas 
nahuas José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, quienes pasaron casi tres años encerrados en el 

penal de Huauchinango por defender el derecho al agua para los pobladores de la comunidad de Atla, 
Pahuatlán, y fueron acusados injustamente por el supuesto robo de un vehículo, delito fabricado por el grupo 

caciquil del lugar que controla el recurso. 
Plausible resulta que el máximo tribunal del país haya acabado con el encarcelamiento que sufrían los líderes 
indígenas de Pahuatlán, pero desgraciadamente no se puede hablar de que hubo justicia, pues ambos 
estuvieron presos por un ilícito que no cometieron y no hay reparación de daño que valga para la purga de casi 
tres años a la que fueron sometidos. 

El caso de José Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz es ejemplar por muchas razones; la principal, el 
valor y compromiso que ambos hombres tienen con su comunidad y la defensa de los recursos naturales. Del 
otro lado, exhibe el grado de marginación y avasallamiento padecido por los indígenas en nuestro país, la 
mayoría de los cuales siguen a merced de un sistema de explotación casi feudal en el que caciques de horca y 
cuchillo disponen de sus vidas y de su patrimonio natural. 
Preocupa que ni el gobierno federal que está por concluir ni la administración estatal que encabeza el panista 

Rafael Moreno Valle estén abocados a generar condiciones de vida digna, de justicia y democracia para los 
descendientes de nuestros pueblos originarios, pues queda más claro cada día que su interés primordial es 

preservar las canonjías que obsequia el poder, aún después de su ejercicio. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/libertad-sin-justicia_id_17034.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Buen ejercicio el foro sobre Periodismo 
• Profesionalización, responsabilidad e innovación, destacan 
• Se alista el relevo presidencial  
Muy interesante resultó el ejercicio que llevaron a cabo ayer compañeros periodistas durante el foro Periodismo 
bajo Amenaza donde se habló de los riesgos que implica este apasionante oficio, pero también de la 

responsabilidad que debe existir en el ejercicio diario de la libertad de expresión. 

Destacó la participación Laura Borbolla Moreno, titular de la Fiscalía Especial de Atención de Delitos Cometidos 
contra la Libertad de Expresión de la PGR; Roberto Rock, director editorial de El Universal y vicepresidente de 
la Comisión de Libertad de Expresión de la Sociedad Interamericana de Prensa y por su puesto la del rector de 
la BUAP Enrique Agüera Ibáñez como moderador de la mesa de los periodistas Arturo Luna, de Puebla Online; 
Fernando Alberto Crisanto, de NG Puebla; Alejandro Mondragón, de Al Portador y Status; Enrique Núñez, de 
Intolerancia; Jorge Rodríguez, de El Sol de Puebla, y Rodolfo Ruiz del portal e-consulta. 

La mesa ―El periodismo en Puebla: amenazas, retos y oportunidades‖ tuvo como participantes a los 
compañeros periodistas y donde se escuchó de todo, pero sobre todo lo más relevante fue la necesidad de los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-asalto-de-custodios-al-dormitorio-l-del-penal-provoca-la-muerte-de-un-interno_id_17035.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/un-asalto-de-custodios-al-dormitorio-l-del-penal-provoca-la-muerte-de-un-interno_id_17035.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/libertad-sin-justicia_id_17034.html
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medios de comunicación para encontrar nuevas formas de acercarse a sus públicos y de financiarse sin 
modificar su línea editorial. 
Este tipo de encuentros siempre serán relevantes para la vida democrática de Puebla, pues, al margen de las 
diferencias entre los comunicadores y sus medios de comunicación, prevalece el interés principal de ejercer el 
periodismo con profesionalismo y responsabilidad. 

El rector de la BUAP Enrique Agüera ganó aún más presencia al aceptar y cumplir con la moderación de la mesa 
de los periodistas. 
A nivel nacional, el ambiente está calientito por dos asuntos pues aún no se ha podido concretar la aprobación 
de la reforma que envió el Presidente electo Enrique Peña Nieto para modificar la estructura administrativa y 
que supone la desaparición de la Secretaría de Seguridad Pública y la Auditoria Superior de la Federación. 

De no aprobarse este día, la nueva administración deberá ceñirse a la ley actual y esperar a que el Senado 
apruebe las modificaciones correspondientes para proceder al nuevo funcionamiento administrativo federal. 

El otro asunto es la polémica que se ha generado en torno al cerco implementado en las inmediaciones del 
Palacio legislativo, lo cual ha generado un sinnúmero de críticas. Mientras tanto el Partido del Trabajo, los 132 
y demás ya advirtieron de sendas manifestaciones para el próximo sábado cuando se lleve a cabo la ceremonia 
formal del paso de poderes. 
CONFETI…ayer ya se empezaron a ver los primeros movimientos en el Puebla de la Franja con el anuncio de 
nuevos refuerzos tras el arribo de López Chargoy como responsable deportivo del equipo…la llegada de José 
Luis Sánchez Solá, es cuestión de días…él está más que puesto y ayer ya se le vió por Puebla comiendo al lado 

de Emilio Maurer según trascendió en el twitter… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5064 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Agüera, Chedraui, Gali y Manzanilla, los cuatro semifinalistas 
Finalmente, cuatro son los aspirantes del PRI y del morenovallismo que han llegado a la semifinal para buscar la 

candidatura de su partido para la alcaldía de Puebla. 
Por el PRI solo Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP y el empresario José Chedraui Budib, son las únicas 
cartas con verdaderas posibilidades. Nadie más. 
Por el morenovallismo destaca Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno y Antonio Gali Fayad, 
secretario de Infraestructura estatal. 
La moneda está en el aire y los escenarios son diversos, tan es así que desde hace meses Agüera y Manzanilla 

pactaron no competir entre ellos. 
O sea: Agüera está dispuesto a ir por el PRI si va Gali. Solo así. 

Su capital político cosechado lo prepara en caso de ser necesario, pues el Agüerismo no descarta competir por la 
alcaldía. 
Por otra parte, el empresario José Chedraui resultó la mejor revelación en el mes de Noviembre, pues de 
acuerdo a la empresa Centro de Estudios sobre Opinión Pública, logró subir 10 puntos. 
Pepe Chedraui está listo para competir en contra de quien le pongan enfrente, pus para eso preparan la 

estructura. 
El equipo de Chedraui espera subir otros 6 puntos en Diciembre y 10 más en Enero del próximo año, con lo que 
demostraría que no basta ser solo amigo de Enrique Peña Nieto. 
Para Chedraui es un doble compromiso con Peña Nieto si es que las condiciones se le dan, pues además de ser 
su amigo, el otro compromiso es garantizar el triunfo electoral. 
Los tambores suenan y en los primeros días de Enero ya no habrá dudas de quiénes serán os ungidos. 
Los cuatro mencionados tienen un futuro político promisorio, pues en caso de que Gali no sea el candidato a la 

alcaldía, será el candidato a minigobernador. 
Y si Agüera no va como candidato del PRI, recibirá una oferta del Presidente Peña Nieto. 

También si Chedraui no va como candidato, recibirá una propuesta de su amigo Peña Nieto. 
Y si Manzanilla tampoco va, simplemente se quedará en la poderosa Secretaría General del Gobierno de Puebla. 
Nada más. 
Ninguno perderá. 

Por cierto: El ex rector Enrique Doger y el secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, no tienen posibilidades 
para buscar la alcaldía de Puebla, por lo que competirán por la Junta Auxiliar de San  Pedro Zacachimalpa. 
Hasta allá hacen menos daño a Puebla. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5064
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Melquiades. Eso es poder 
¿Cacicazgo político en Puebla? ¿existe? ¿es real? Y si es así ¿quién es el cacique? Pues digamos que el cacicazgo 
del licenciado Melquiades Morales Flores existe y es real. Desde luego que nadie puede imaginar al 

exgobernador sentado en un trono dictando la vida de los personajes poblanos, pero en los hechos ha generado 
un liderazgo absoluto en la historia moderna de Puebla. 
Y es que el ex Senador de la República, desde la discreción y humildad que le caracteriza, acumula posiciones 

políticas de entre sus cercanos y familiares. El ejemplo más claro es el gobernador Rafael Moreno Valle, quien 
gracias al apoyo de Melquiades Morales y a la capacidad que tiene, tuvo un crecimiento implacable que lo ha 
llevado en 14 años de actividad en Puebla a ocupar por lo menos 7 cargos del más alto nivel. Así es que el 
licenciado Melquiades moldeó al actual mandatario. 

Por si fuera poco y aunque cada quien tiene su carrera política por separado, Jesús Morales Flores es diputado 
federal. Y no sólo eso, sino que compitió por el voto popular en Tepeaca y ganó, pese al crecimiento de López 
Obrador. 
El hijo del ex gobernador, acaba de ser destituido en el PRI. Para la historia queda el registro de que Fernando 
Morales Martínez, hijo de Melquiades fue presidente estatal del tricolor, sin importanle que durante su gestión el 
candidato presidencial Enrique Peña Nieto haya perdido las elecciones en Puebla. 

Y aun hay más. David Villanueva Lomelí es su yerno. David tiene su propia carrera en la administración pública. 
La verdad es que su trayectoria profesional le respalda, al igual que su preparación académica y sus relaciones 
políticas. Sin embargo, no deja de ser yerno de Melquiades Morales. 

Y bien, independientemente de su trabajo profesional, Jesús Morales Rodríguez no deja de ser sobrino de 
Melquiades e hijo de Jesús, el diputado federal. Chucho junior, despacha como responsable de Protección Civil 
del gobierno del Estado, trabajando a lado del todopoderoso Fernando Manzanilla Prieto, Secretario General de 
Gobierno. 

Adicional a ello, son varios políticos y aspirantes a ello, así como personas que buscan acomodo en la 
administración pública estatal, quienes acuden a solicitar audiencia y después la anuencia del ex gobernador. 
Eso si es poder. Eso si es trascender. Eso sí es liderazgo.  
El Verdugo 
Varios han querido trascender a su sexenio como gobernador de Puebla. Sólo uno lo ha logrado. El verdugo 
dice: ¿marinismo transexenal? Ja ja ja. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Retos y oportunidades I 
No es frecuente y en ocasiones tampoco fácil reunirse con compañeros de profesión y menos cuando se tratan 
temas delicados como es considerar que los periodistas poblanos trabajamos ―bajo amenaza‖, fue un gusto ayer 
encontrarme en un foro con muchos de ellos que acudieron como público y por supuesto compartir una mesa 
con personas a las que estimo, reconozco y en la mayoría de los casos admiro por su constancia y desempeño. 
Se escucharon posiciones interesantes y sin duda relevantes para el presente y el futuro de los medios de 
comunicación poblanos. La demanda de que se den relaciones de respeto entre poder y medios, un trato claro 

en el manejo de los recursos públicos que se destinan a la promoción oficial y que se generen condiciones de 
acceso a la información y tolerancia ante la crítica fueron tratados con toda la libertad y en un ambiente 
académico donde prevaleció la tolerancia. 
Fue destacada la participación y las puntualizaciones que en su momento hizo el moderador, el rector de la 

Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, y una distinción para este reportero compartir la mesa con 
Arturo Luna, Alejandro Mondragón, Patricia Estrada, Jorge Rodríguez, Enrique Núñez, Armando Álvarez y 

Rodolfo Ruiz. La de los periodistas poblanos fue una mesa que llamó la atención, pero hubo dos más que 
también deben retomarse los temas ahí tratados por su trascendencia y las aportaciones de los participantes. A 
continuación, la primera parte del texto que ayer compartí con mis compañeros: 
―Antes que todo, quiero agradecer a los organizadores y convocantes del Foro: ―Periodismo bajo amenaza‖ su 
invitación a participar y hacerlo en una mesa donde predomina la pluralidad, el talento de mis compañeros y su 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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trabajo cotidiano que mucho admiro aunque no siempre comparta sus opiniones. A ellos y al doctor Enrique 
Agüera, gracias también. 
―El ejercicio periodístico es tan remoto, según escuche decir algún día al maestro Miguel Ángel Granados Chapa, 
porque es la segunda profesión más antigua del mundo ya que la inauguró quien hizo público cual es la primera. 
Actualmente hay discusiones sobre cuál será el futuro de los que hoy se consideran los medios tradicionales de 

información pública, concretamente los periódicos ante la irrupción de la era digital con toda la riqueza de sus 
opciones. 
―Se han puesto fechas de defunción de los periódicos impresos, cuyos tirajes en la mayoría de los casos siguen 
cayendo cotidianamente, pero lo que no perecerá será el oficio de reportero, de buscar información de interés 
social y publicarla, razón y motivo de nuestro trabajo diario. 

―Es precisamente hacer público, lo que los poderosos –y no solo hablo de los políticos, porque en ese rango 
también están los jerarcas de las iglesias, los militares, los empresarios, no pocos líderes sociales y en los 

últimos años los integrantes del crimen organizado-  quisieran mantener en secreto y sino por lo menos en 
privado, lo que genera molestia, inconformidad y enojo que se traduce en amenazas y riesgos para quienes 
hemos elegido el periodismo como profesión. 
―El foro de este día refresca un tema que no es nuevo pero creo yo que especialmente trata el asunto delicado 
de la cobertura informativa de temas de seguridad, en especial en nuestro país y en el sexenio que está a punto 
de terminar con una guerra declarada al narcotráfico y donde muchos de nuestros compañeros han sido 
víctimas fatales por diversos motivos pero en general por realizar su trabajo de indagar, confirmar y hacerlo 

público‖. 
Por hoy, hasta ahí mi participación de ayer y mañana las conclusiones ante los retos y oportunidades del 
periodismo poblano. 
http://www.ngpuebla.com/node/44523#.ULdJreSORJE 

 
(Angelopolitanas) 

 
La decisión que tomaron en pleno los coordinadores de los partidos políticos en la Cámara de Diputados federal 
de que el presupuesto de la federación del próximo año sólo contemple aumentos inerciales –que van del 2 al 5 
por ciento- y se dé prioridad en infraestructura a los compromisos de campaña del presidente Enrique Peña 
Nieto va a obligar a estados y municipios a realizar ajustes en sus propuestas para el 2013. 
Por lo pronto, en Puebla el gobernador Rafael Moreno Valle hizo oficial que llevará a cabo una ―reingeniería 
administrativa‖ para el próximo año en su gobierno por lo que confirmó la versión de Valentín Varillas de que se 

fusionarán distintas dependencias, para generar un ahorro y hacer frente a la austeridad del presupuesto del 
próximo año. 
En su gira de trabajo por Tlacotepec de Porfirio Díaz, explicó que las dependencias que se mezclarán son las 
secretaría de Finanzas y la de Administración, además de la de Servicios Legales y Defensoría Jurídica que 

vuelve a depender de la secretaría General de Gobierno y se analiza el papel que desempeña la secretaría de la 
Contraloría que está a punto de desaparecer a nivel federal. 
Si a eso le suma la desaparición del Instituto de Asistencia Pública y algunos ajustes que se están realizando en 

las dependencias estatales, queda claro que habrá familias que pasarán una amarga Navidad. Esos ajustes a los 
presupuestos llegan desde la federación y la intención del gobierno estatal es no endeudarse. Todo en un año 
electoral. 
Los buenos oficios del procurador Víctor Carrancá están dando resultados, como le hemos documentado aquí 
con el caso de los indígenas poblanos presos de conciencia, ayer la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
ordenó la inmediata libertad de dos indígenas de Pahuatlán, condenados a casi siete años de cárcel por el robo 

de un vehículo durante una protesta para exigir suministro de agua entubada en su comunidad. 
Por cuatro votos contra uno, la primera sala de la Corte determinó que hubo ―insuficiencia probatoria‖ para 
acreditar la responsabilidad de Ramón Aniceto Gómez y Pascual Agustín Cruz, a quienes el Tribunal Superior de 
Justicia de Puebla condenó a 6 años y 10 meses de cárcel. 
El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro y Amnistía internacional denunciaron que el caso involucra 

irregularidades cometidas por autoridades ministeriales, el juez de lo penal de Huauchinango y la primera sala 
en Materia Penal del Tribunal estatal. 

En el fondo el caso contra Gómez y Cruz resultó de su lucha contra caciques locales que controlan el suministro 
de agua de manantial, todo ocurrió desde el 2010 y dos años después, ayer, volvieron a la calle. 
Derroche de oficio político fue el que demostró ayer el auditor general del Órgano de Fiscalización Superior, 
David Villanueva Lomelí, quien aseguró que el organismo no dará marcha atrás a las sanciones en contra de los 
sujetos obligados que hagan uso inadecuado de los recursos públicos. 

http://www.ngpuebla.com/node/44523#.ULdJreSORJE
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Con una gran convocatoria y en su sede perfectamente instalada en su primer año de labores triplicó el inicio de 
procedimientos administrativos de determinación de responsabilidades de los sujetos que no cumplieron con sus 
obligaciones. Aumentó en un 80 por ciento el número de cuentas públicas fiscalizadas de 2011, muestra de 
eficiencia algo que conoce muy bien Villanueva. 
Un excelente trabajo político, casi una cruzada personal, fue el que realizó la diputada panista Josefina Buxadé 

al conseguir que participen 10 observadores de organizaciones ciudadanas vinculadas al tema de Acceso a la 
Información en las entrevistas que una comisión especial del Congreso tendrá con los aspirantes a comisionado. 
Fue ella y nadie más, quien se comprometió a abrir a la sociedad la designación que si bien es responsabilidad 
de los diputados por la naturaleza del tema no puede marginar a los ciudadanos. Tienen una semana para elegir 
una terna y que el pleno de los diputados decida. 

http://www.ngpuebla.com/node/44524#.ULdJw-SORJE 
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